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ПЛЫВЕТ УТКА
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никогда не будет 
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Прогноз погоды по данным Гидрометцентра России. 

15 апреля, ПТ
ночью +9°С....днем +14°С

16 апреля, СБ
ночью +10°С....днем +16°С

17 апреля, ВС
ночью +8°С....днем +19°СНОВОСТИ

И махнул рукой
В День космонавтики в Первоуральске представили копию части космического корабля, на котором летал Гагарин

МАРИЯ ПОПОВА, 

popova@gorodskievesti.ru

В этом году к празднованию 
Дня космонавтики подошли 
серьезно. 12 апреля — юби-
лейная дата — 55 лет со дня 
первого полета человека в 
космос. В День космонавти-
ки активисты фонда «Стро-
ганофф» провели экскурсию 
по обновленной экспозиции, 
посвященной истории по-
селка Билимбай и освое-
нию космоса, и, конечно, 
представили в Билимбае 
полномасштабный макет 
головной части легендар-
ного космического корабля 
«Восток-1».

12 апреля 1961 года совет-
ский космонавт Юрий Га-
гарин на космическом ко-
рабле «Восток-1» стартовал 
с космодрома «Байконур» 
и впервые в истории че-
ловечества, опередив дру-
гие страны, совершил ор-
битальный облет планеты 
Земля. Полет продлился 108 
минут: в 9:07 по московско-
му времени «Восток-1» от-
делился от космодрома, в 

10:55 приземлился в районе 
деревни Смеловка Саратов-
ской области. «Прошу пере-
дать главкому ВВС: задачу 
выполнил, приземлился в 
заданном районе, чувствую 
себя хорошо, ушибов и поло-
мок нет. Гагарин» — сооб-
щил Юрий Алексеевич из 
ближайшей военной части.

На торжественном ми-
тинге, который был посвя-
щен Дню космонавтики, 
присутствовали пригла-
шенные гости, военные, 
учащиеся городских школ. 
Встречались гости у версто-
вого столба, караул возле 
которого несли члены спор-
тивно-патриотического клу-
ба «Пограничник» Павел и 
Сергей Вопиловы. Настрое-
ние создавали артисты хора 
«Рябинушка».

— Билимбай напрямую 
связан с великим Днем кос-
монавтики. Наш поселок — 
одно из мест, где зарожда-
лась космическая тема. Мы 
этим гордимся, — сказал 
начальник Билимбаевско-
го СТУ Александр Гильден-
майстер. — Спасибо фонду 

«Строганофф» и админи-
страции Первоуральска, 
что не забываете о величии 
Билимбая и прививаете па-
триотизм нашим детям.

Активисты фонда «Стро-
ганофф»  разработали и во-
плотили в жизнь идею — 
создали полномасштабный 

макет головной части леген-
дарного космического кораб-
ля «Восток-1». Конструкция 
была представлена в Би-
лимбае во время торжест-
венного митинга, посвя-
щенного Дню космонавти-
ки. Спасательная капсу-
ла, тормозной двигатель, 

с хорошей детализацией 
навесного оборудования 
и элементов конструкции 
признана экспертами уни-
кальным макетом.

— Работу над макетом 
мы начали с прошлого го-
да. Достаточно сложно бы-
ло на й т и об ъек т и вн ые 

чертежи корабля, чтобы в 
«домашних» условиях вы-
полнить и точно попасть в 
пропорции. Основными эле-
ментами капсулы является 
жесть, нержавейка, железо. 
Макет космического кора-
бля покрыт специальным 
составом, чтобы погода не 
повредила его как можно 
дольше, — говорит дирек-
тор фонда «Строганофф» 
Андрей Моисеев.

Напомним, что это — не 
первая «бомба», организо-
ванная фондом. В мае 2015 
года фонд «Строганофф» 
представил полномасштаб-
ный макет самолета БИ-1, 
впоследствии признанный 
точной копией знаменито-
го прототипа.

Макет самолета БИ-1 и 
космического корабля «Вос-
ток-1» могут стать основны-
ми элементами будущего 
мемориального комплек-
са первопроходцам реак-
тивной авиации и космо-
навтики. Фонд разработал 
фор-эскизный проект буду-
щего мемориала в поселке 
Билимбай.

Охранник, дочь экс-спикера, двойник экс-мэра 
Кто участвует в праймериз ЕР по Первоуральскому округу

10 апреля закончился прием за-

явлений на участие в праймериз 

«Единой России» по выборам в Го-

сударственную думу. С 15 февраля 

практически любой желающий (не 

из конкурирующей партии и не су-

димый) мог подать документы для 

участия в праймериз. Кандидатам 

предстояло выбрать, хотят ли они 

баллотироваться по одномандат-

ному округу или по партийному 

списку (пока обсуждается, что он 

будет повторять очертания Сверд-

ловской области). Также было раз-

решено совмещать выдвижение по 

округу и по списку.

ОЛЬГА ВЕРТЛЮГОВА, 

vertlugova@gorodskievesti.ru

Федеральное руководство «Единой 
России» вводило систему пред-
варительного голосования как 
реакцию на общественный запрос 
после выборов 2011 года. Открытая 
процедура выдвижения кандидатов 
в Госдуму должна была проде-
монстрировать, что партия — не 
закрытый клуб, а «социальный 
лифт», позволяющий популярным 
представителям общества попасть 
в парламент и решать актуальные 
проблемы на высших позициях. 
Кроме того, в момент отсутствия 
Владимира Путина в официальных 
партийных органах, привлечение 
известных на территориях персон 
должно было привести к передаче 
их популярности партии.

Праймериз, которые должны 
были собрать вокруг партии лиде-
ров мнений, никого не привлекли, 
считает портал Ura.ru. Источник 
в местной ЕР объясняет порталу, 
что все силы брошены на подго-
товку более важных выборов — в 
Заксобрание. Но федеральные экс-
перты предупреждают: Москва 

все видит, а вопросы к качеству 
списка — это предпосылка вопро-
сов о провале на выборах.

По первоуральскому одноман-
датному избирательному округу 
№173 зарегистрировались следую-
щие участники праймериз:

1. Евгений Бунтов (он идет так-
же и по спискам Свердловской об-
ласти) — директор Свердловского 
областного отделения Общерос-
сийской общественной организа-
ции «Российская общественная 
организация инвалидов войн и 
военных конфликтов»;

2. Юрий Вахрамеев, предприни-
матель, уроженец Екатеринбурга;

3. Ольга Дейнега, секретарь 
ООО «Корпоративное питание». 
В биографии Ольга Владимиров-
на пишет, что получила два выс-
ших образования, имеет 17 науч-
ных публикаций. А еще Ольга 

Дейнега — дочь Марины Соко-
ловой, бывшего спикера первоу-
ральской городской думы, а ныне 
помощника депутата Зелимхана 
Муцоева;

4. Виктор Евдокимов, началь-
ник охраны ЧОП «Запад». Ранее 
Виктор Григорьевич работал в ох-
ране Новотрубного завода;

5. Валентина Малмыгина, ко-
торая ранее руководила управле-
нием детских садов Новотрубно-
го завода;

6. Андрей Мурзин, судья из 
Североуральска;

7. Зелимхан Муцоев, действую-
щий депутат Госдумы;

8. Николай Переверзев, специ-
алист газовой службы АО «Ре-
гионгаз-инвест». О себе в графе 
«Краткая биография» участник 
праймериз пишет: «Сегодня я, 
Коля Переверзев, официально 

зарегистрировался в качестве 
участника предварительного го-
лосования по кандидатурам, 
для последующего выдвижения 
от партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
кандидатов в депутаты Государ-
ственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации 
седьмого созыва по Свердловской 
области — Первоуральскому од-
номандатному избирательному 
округу номер 173. 

Мне выпала возможность при-
нести пользу обществу, и я решил 
не упускать ее.

Понимаю, что без спонсоров, 
взяток, угроз и всего прочего, что 
обычно используют для дости-
жений таких целей, будет очень 
сложно. Я не миллиардер, не быв-
ший мэр, или какой-то выдаю-
щийся деятель «добрых» псевдо-
дел для отчетиков, говорящий 
кучу пустых лозунгов из телеви-
зора. Я простой, я из народа. И я 
горю желанием создать условия 
для необходимых перемен в на-
шей с Вами жизни к лучшему. У 
кандидатов принято говорить о 
любви к Родине, обещать слад-
кую жизнь и клясться в верности! 
Я же, не мастер высоких слов, за-
то готов трудиться каждый день. 
А работать я умею. 

Коля в ГосДуме? Почему бы и 
нет?!

Ведь в меня поверили, мной 
движет не стремление наживы, 
а искреннее желание помогать 
людям».

Николай Переверзев — одно-
фамилец бывшего мэра Первоу-
ральска, лидера регионального 
отделения партии «Яблоко» Юрия 
Переверзева, рассчитывающего 
побороться за место в областном 
парламенте. Эксперты предпо-
лагают, что Николай Переверзев 

пойдет на осенние выборы вне за-
висимости от итогов праймериз 
в качестве спойлера известного 
однофамильца. 

Вот как сам Юрий Переверезв 
прокомментировал выдвижение 
двойника на сайте газеты «Об-
щественная безопаность-Урал»: 
«Моего однофамильца едрос-
сы заводят, чтобы украсть у ме-
ня несколько процентов голосов. 
Расчет на обычную невниматель-
ность избирателей. Зачем они его 
вытащили сейчас на праймериз 
ЕР? Я толком не понимаю, т.к. у 
меня была информация, что од-
нофамильца должны будут за-
вести под занавес регистрации 
от какой-нибудь купленной пар-
тии. Возможно, не удержались, 
уж очень хочется подразнить ме-
ня. У нас в городе уже несколько 
месяцев заседает в подвале Оте-
ля выборный штаб единороссов. 
Им надо показывать свою работу, 
играют в гениев пиара».

9. Леонид Толмачев, мастер 
ПАО «Северский трубный завод»;

10. Светлана Томашевич;
11. Алексей Чижов, ревдинский 

предприниматель;
12. Алла Шадрина, продавец-

кассир ООО «Лига».
Заявления на участие в прай-

мериз по выборам в Заксобрание 
принимаются до 20 апреля. Уже 
известно, что в этих праймериз 
будут участвовать первоураль-
ские депутаты-единороссы Ни-
колай Шайдуров и Алексей Бер-
сенев, руководитель фракции 
«Единая Россия» ЗССО Елена Че-
чунова, член партийной фракции 
ЗССО Ефим Гришпун и глава ад-
министрации Первоуральска, 
член Регионального координаци-
онного совета сторонников пар-
тии Алексей Дронов.

Фото из архива редакции

Фото Анны Неволиной

Полномасштабный макет головной части легендарного космического корабля «Восток-1»
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Делитесь с нами новостями через Viber и WhatsApp

8-963-853-89-79 НОВОСТИ
Подвиг в полном смысле этого слова
Первоуральский совет ветеранов почтил память Юрия Гагарина

Памятную доску в честь первого в мире 

человека, совершившего полет в кос-

мос, по инициативе совета ветеранов в 

Первоуральске на кинотеатре «Восход» 

открыли еще пять лет назад. В День кос-

монавтики горожане почтили память 

Юрия Гагарина, принеся сюда цветы.

ОЛЬГА ХМЕЛЕВА,

hmeleva@gorodskievesti.ru

Города-покорители 
космоса

— Мы приходим сюда каждый год, — 
говорит председатель первоуральского 
совета ветеранов и помощник депутата 
Госдумы Зелимхана Муцоева Алек-
сандр Слабука, — чтобы отдать дань 
памяти Юрия Алексеевича Гагарина, 
который ровно 55 лет назад первым 
сумел преодолеть притяжение Земли 
и выйти в открытый космос. 

Александр Викентьевич отметил, 
что ему очень обидно, что первоу-
ральцы не считают День космонав-
тики «красным днем» календаря. 

— А ведь именно Первоуральск, 
как и ряд других городов нашей 
страны — Калуга, Москва, Звезд-
ный — относятся к категории горо-
дов-покорителей космоса. Ведь Юрий 
Алексеевич не зря сказал, что без по-
лета Бахчиванджи, который состо-
ялся в Билимбае, не было бы и поле-
та 12 апреля 1961 года. Получается, 
старт первому полету в космос был 
дан здесь, в Первоуральске. 

Человек и неизвестное

— Я помню 12 апреля 1961 года, здесь, 
в Первоуральске, — говорит Александр 
Слабука. — Шел дождь, но было нес-

колько теплее, чем сегодня. По радио и 
по телевидению сказали, что состоялся 
первый полет в космос. Такое воодушев-
ление у людей было — они выходили на 
улицу, обнимались, поздравляли друг 
друга, состоялись стихийные митинги. 
Недаром потом говорили, что 12 апреля 
было сродни 9 мая 1945 года — столь 
значимое было событие. Полет Гага-
рина — подвиг в полном смысле этого 
слова. Человек уходил в неизвестное. Он 
не знал, как и что будет. Но, видимо, так 
было уготовано, что именно советский 
человек покорит космос. 

Александра Викентьевича сейчас 

беспокоит только то, что подраста-
ющее поколение забывает о подвиге 
Гагарина. 

— Я сегодня был в школе №4, — 
вздыхает Александр Викентьевич. — 
Для большинства детей подвиг космо-
навта — открытие. Многие о Гагарине 
узнали от меня. Нужно об этом го-
ворить. А главное — этим должно и 
нужно гордиться. 

Возложить цветы к мемориальной 
доске пришли ветераны Первоураль-
ска, а также члены общества ветера-
нов боевых действий имени Сергея 
Стволова.

Евгений Куйвашев 
отчитался о зарплате 
и квартирах

C 2012 года благосостоя-
ние губернатора сокра-
тилось на треть

Евгений Куйвашев 
опубликовал на своем 
сайте сведения о дохо-
дах и имуществе. Из до-
кумента следует, что в 
2015 году он заработал 
3 миллиона 349 тысяч 
рублей. По информации 
E1.ru, годом ранее он су-
мел получить доход в 3 
миллиона и 621 тысячу 
рублей.

П р и  э т о м к а к и х-
то крупных покупок 
он в прошедшем году 
не сделал. У него по-
прежнему есть квар-
тира в 144 квадратных 
метра, одна треть в жи-
лье в 131 квадратный 
метр, а также 118-ме-
т р о в а я  к в а р т и р а  в 
пользовании. Машин у 
него нет, но зато имеет-
ся автоприцеп и гидро-

цикл VX 700.
Супруга губернатора 

имеет кроссовер Toyota 
RAV4, две квартиры и 
долю в жилье. Также у 
нее есть нежилые поме-
щения. При этом она за-
рабатывает в три с лиш-
ним раза больше, чем 
муж — по итогам года 
вышло 9 миллионов и 
329 тысяч рублей.

Напомним, что Евге-
ний Куйвашев возгла-
вил регион в мае 2012 
года. И тогда его дохо-
ды были значительно 
больше — около 5 мил-
лионов рублей. Таким 
образом, за это время 
он потерял практичес-
ки треть доходов. Зато 
он сумел приобрести 
квартиру в центре Ека-
теринбурга. Не так дав-
но он рассказывал жур-
налистам, что ипотеку 
пока не закрыл.

«Городские вести» отвезли книги в ИВС Первоуральска

ОЛЬГА ХМЕЛЕВА,

hmeleva@gorodskievesti.ru

«Буккроссинг» в нашем городе на-
бирает обороты с каждым месяцем 
— первоуральцы активно приносят 
книги в редакцию «Городских вестей». 
Мы — люди не жадные, с удоволь-
ствием делимся своим богатством с 
городскими организациями — советом 
ветеранов, городской больницей.

В книговорот решило включиться 
и областное министерство внутрен-
них дел — именно там было решено 
организовать «отправку» книг в изо-
ляторы временного содержания, ко-
торую с удовольствием поддержали 

и члены первоуральского обществен-
ного совета при ОМВД.

В среду, 13 апреля, корреспонденты 
«Городских вестей» привезли в ИВС 
несколько пакетов и коробок с кни-
гами. Фантастика, фэнтези, класси-
ка, детективные романы — есть из 
чего выбрать.

— У нас имеется библиотека, но 
она достаточно скудная, — говорит 
начальник ИВС Дмитрий Кармак-
ских. — Спецконтингент, который у 
нас находится, просит почитать ху-
дожественную литературу. Времени 
свободного у них много, есть возмож-
ность заняться самообразованием. 

По словам Дмитрия Леонидовича, 

книги, которые пользуются особой 
популярностью — это уголовный ко-
декс, кодекс административных пра-
вонарушений. А также детективы, 
фантастика, серьезные романы.

— Но мы были очень ограничены в 
книгах, а сейчас, благодаря вам, в на-
шей библиотеке пополнение, — улыба-
ется Дмитрий Кармакских. — Естест-
венно, нам нельзя хранить книги 
экстремистской направленности, все 
остальные нашему контингенту мож-
но читать без ограничений, запретов 
нет. 

Как рассказал начальник ИВС, по-
лучить книгу человек, находящийся в 
изоляторе, может, изучив предостав-
ленный перечень имеющейся литера-
туры и сделав письменную заявку на 
желаемую книгу.

— Библиотекарей у нас нет, — го-
ворит Дмитрий Леонидович. — Справ-
ляемся своими силами. По срокам не 
ограничиваем, как прочитал — так 
вернул. Бывает, что книги не возвра-
щают — увозят с собой. Поэтому би-
блиотека и нищает. Место у нас по-
зволяет, так что, если привезете еще 
столько же — вместим без проблем.     

В эту субботу 
в Первоуральске пройдет 
«Тотальный диктант»

МАРИЯ ПОПОВА, 

popova@gorodskievesti.ru

В Первоуральске в тре-
тий раз проходит об-
щероссийский проект 
«Тотальный диктант». 
Организаторами акции 
в нашем городе, как всег-
да, стала общеобразо-
вательная школа №10, 
на площадке которой 
и пройдет диктант для 
всех желающих.

Идея добровольного 
диктанта для всех же-
лающих родилась в Но-
восибирском универси-
тете. Впервые диктант 
прошел в Новосибирске 
в марте 2004 года, в 2011 
году проверили свою 
грамотность люди из 13 
городов России. Тоталь-
ный диктант — добро-
вольный бесплатный 
диктант для всех жела-
ющих, который прохо-
дит одновременно в де-
сятках городов России и 
мира. Девиз тотального 
диктанта: «Писать гра-
мотно — это модно!». 
В 2014 году для Перво-
уральска подобная ак-

ция стала дебютной.
Суть проекта: в одно 

и то же время по всей 
стране желающие полу-
чают фирменный бланк 
и ручку. Через интер-
нет транслируется об-
ращение оргкомитета, 
потом автор, детский 
писатель Андрей Уса-
чев, прочитывает текст 
диктанта. Во второй раз 
диктатор (человек, ко-
торый диктует текст 
— ред.) читает этот же 
текст, который прихо-
дит в город за два часа 
до мероприятия.

«Тотальный диктант 
– 2016» пройдёт 16 апре-
ля в 14:00. Регистрация 
на ТД-2016 открыта на 
сайте totaldict.ru. Чтобы 
зарегистрироваться, вам 
нужно зайти на страни-
цу вашего города, вы-
брать подходящую пло-
щадку, нажать кнопку 
«Зарегистрироваться» 
и следовать инструкци-
ям. Информация о том, 
на какую площадку вы 
зарегистрировались, бу-
дет доступна в вашем 
личном кабинете.

Школа для будущих 
мам и пап

В учреж дении «ГАУ 
«ЦСПСиД «Росинка» г. 
Первоуральска» функ-
ционирует «Школа за-
мещающих родителей» 
по психолого-педагоги-
ческой подготовке кан-
дидатов в замещающие 
родители (усыновители, 
опекуны/попечители, 
приемные родители). 

Обучение осущест-
вляется в очной и ин-
дивидуальной форме, 
в виде лекций, бесед 
и тренингов. Занятия 
проводятся бесплатно 
по адресу: ул. Трубни-
ков, 54в. 

Запись слушателей 
по телефону: 8 (3439) 
25-74-73.

 Если в вашей домашней библиотеке есть 

книги, которые вы и ваши близкие уже не 

будете читать, можете поделиться с нами. 

Книги можно приносить к нам в редакцию 

по адресу пр. Космонавтов, 15. Также мож-

но позвонить нам, и мы поможем вам ос-

вободить книжные полки для следующих 

шедевров литературы. Телефон 63-93-90.

Фото Анны Неволиной 

Начальник ИВС Дмитрий Кармакских рассматривает привезенные книги.

Фото Ольги Хмелевой

Первоуральцы возложили цветы к мемориальной доске Юрия Гагарина.
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ТЕМА
Подготовила

СВЕТЛАНА КОЛЕСНИКОВА,

kolesnikova@gorodskievesti.ru

www.facebook.com/kolesnikova1986

Триумф ямы
Почему в Первоуральске никогда не будет нормальных дорог

Из года в год «Городские вести» пишут о дорогах после того, как сойдет 

снег. Из года в год придумывать оригинальные вступления все сложнее — 

проблема набивает оскомину, меняются герои наших репортажей, улицы, 

попадающие в объектив нашего фотографа, но вывод один: довольных 

автомобилистов мы не встречаем. 

В этом году в Первоуральске стоит настоящий водительский вой — 

такого бездорожья владельцы транспорта не помнят уже давно. «Раньше 

хоть как-то можно было проложить маршрут, чтобы из одной части города 

попасть в другую, в этом году — что-то ужасное творится: абсолютно все 

дороги плохие» — такое мнение приходится слышать регулярно. 

Сегодня мы решили понять — по каким причинам на конкретных до-

рогах образуются конкретные ямы, а также что планируется отремонти-

ровать летом 2016-ого. Поможет нам в этом проектировщик Станислав 

Анфиногенов.

Диаметром не вышли

Начали наш вояж с улицы Вайне-
ра — той самой ее части, где берет 
начало полноводная река во время 
обильных ливней или таяния 
снегов: участок напротив мало-
этажных домов по Вайнера, 47. 

Наблюдаем пять минут — друг 
за другом несколько маршруток 
притормаживают возле острых 
краев ямы, проезжают на пони-

женной и, не переключаясь, дви-
гаются до перекрестка возле ма-
газина «Верный». 

— Изначально неправильно 
была выполнена планировка этой 
улицы, — комментирует Станис-
лав Вячеславович. — Во-первых, 
ливневой люк установлен выше 
уровня асфальта. Во-вторых, ди-
аметр трубы ливневой канализа-
ции слишком мал, да и то все за-

сорено — чисткой ливневок как-то 
не принято заниматься в Первоу-
ральске. Оптимальный диаметр 
— 400-600 мм.

На дорожном покрытии отчет-
ливо видны колеи. За те 10 ми-
нут, что мы провели возле дороги, 
мимо нас проехали два больше-
груза. Один — продуктовый, вто-
рой — строительный, двигающий-
ся в направлении стройки ж/к 
«Оптимист». 

— Никто не рассчитыва л, 
что по этой дороге будут ездить 
большегрузы (правда, не понят-
но почему, учитывая, что боль-
шегрузному транспорту запреще-
но двигаться по центру города, а 
необходимо следовать до конечной 
точки в объезд — ред.),  — говорит 
Анфиногенов. — Дорожная одеж-
да должна была быть более упру-
гой, ведь под разный вид транс-
порта используется разный вид 
асфальта. На трассах, например, 
с гораздо большим содержанием 
бетона. 

Ремонт улицы Вайнера прово-
дился, в том числе, за счет област-

ного бюджета, в 2009 году. Уже че-
рез год появились первые ямы. 
Гарантийных ремонтов никто не 
выполнял. 

Давайте не будем 
хоронить деньги

Следующий участок — Старотруб-
ный. Пока едем, обсуждаем идею 
градостроительного совета, пред-
ложенного архитектором Алексеем 
Куковякиным в интервью «Город-
ским вестям». 

— Идея хорошая, отличная, 
я бы сказал, — уверен Анфино-
генов. — Это позволило бы не 
просто обсуждать перспективы, 
то или иное решение, но и мож-
но было бы дать четкие профес-
сиональные рекомендации ад-
министрации. Например, пункт 
№1 повестки — разработка доку-
ментации на все ремонты. Да, 
потребовалось бы время, но без 
документов нет понимания по 
объемам, срокам и смете. Нет по-
нимания по перспективе. Пример 
— театр «Вариант». Три раза зака-

зывали проект его перепланиров-
ки, которые, как вы понимаете, не 
бесплатны, итог — снесли. Похо-
роненные деньги. 

Второе обязательное условие — 
топографическая съемка. 

— Съемка всех городских дорог 
с обязательным нанесением всех 
коммуникаций, — продолжает 
Станислав Вячеславович. — Газо-
вые сети, трубы СТК, водопрово-
ды. Вся информация должна хра-
ниться в одном месте — некоем 
едином центре, которым должно 
стать управление архитектуры. 
Информация должна храниться, 
выдаваться, использоваться. А то 
у нас как бывает: поехали «Газо-
вые сети» участок ремонтировать, 
порвали, например, водопровод. 
И так далее. Далее — уточнение 
съемки, а это уже совсем другой 
порядок сумм.

— А раньше как было?
— Так и было. Хранилось, прав-

да, в УКСе и архиве.
— А куда все делось?
— Архив погиб. Документы не 

сохранились. 

Старотрубный. «Океан» уже 
стал меньше, хотя все еще оста-
лись лужи фрагментами.

— Директор МПО ЖКХ Юрий 
Прохоров сообщил, что проблема 
— в ливневке, которая находит-
ся слишком близко от поверхно-
сти и промерзает за зиму. Отсю-
да — неэффективность.

— Может, и в этом проблема, 
но основная — мусор в ливневой 
канализации. Отсев, бытовой му-
сор, пакеты, — отвечает Станис-
лав Анфиногенов. — В любом 
случае, можно сделать парал-
лельную ливневку или водоотвод-
ную канаву. 

Далее по списку — Динасов-
ское шоссе, конкурс на ремонт 
которого уже выставлен на сай-
те госзакупок. 

Мы подъезжаем к шоссе в час-
пик. Трафик — со скоростью не 
более 20 км/ч. Кто-то едет домой, 
кто-то — в детский сад. 

Ям много, наш фотограф ме-
чется от одной к другой в поисках 
самой живописной. Подсказыва-
ем: самое живописное — мост, на 

Для того, чтобы наглядно посмотреть, как вода разрушает асфальт, достаточно понаблюдать за потоками воды 

на улице Вайнера. Проектировщик Станислав Анфиногенов объясняет проблемы с дорогами в Первоуральске 

отсутствием четкого плана их строительства и реконструкции. 

Головная боль автомобилистов — Динасовое шоссе. Участок дороги собираются отремонтировать уже этим 

летом, правда, без оборудования ливневки. Надеемся на появление отводных канав. 

Ремонт ливневой канализации на Старотрубном — решение сразу комплекса проблем на этом участке. 
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НОМЕРА Фото

АННА НЕВОЛИНА 

котором сквозные дыры. На вид 
снизу Анна Неволина не соглаша-
ется — боится Чусовой. 

— В конкурсе не предусмот-
рена ливневая канализация, — 
комментирует Анфиногенов. — А 
это значит, что надо позаботить-
ся хотя бы о придорожных кана-
вах, а также помнить, что дорога 
должна быть под наклоном либо 
выпуклая. 

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДСКО-

ГО ОКРУГА ПЕРВОУРАЛЬСК 

1 АПРЕЛЯ ОБЪЯВИЛА КОН-

КУРС НА ПРОВЕДЕНИЕ КАПИТАЛЬНО-

ГО РЕМОНТА ДИНАСОВСКОГО ШОССЕ. 

ДАТА ОКОНЧАНИЯ СРОКА РАССМОТРЕ-

НИЯ ПЕРВЫХ ЗАЯВОК — 19 АПРЕЛЯ 

2016 ГОДА.

Торги среди участников пройдут 
22 апреля, после чего будет опре-
делен подрядчик, и после объяв-
ления победителя и подписания 
контракта подрядчик приступит 
к исполнению своих обязанностей.

В заказе на капремонт дороги 
на Динасовском шоссе указаны 
работы по устройству дорожных 
оснований и щебеночных покры-
тий, покрытий асфальтобетонных 
смесей, установке бортовых кам-
ней, дорожных знаков, указателей 
на столбах и устройство разметки 

проезжей части дороги.
Общая стоимость контрак-

та составляет 13707672 руб. 96 
коп. Источник финансирования 
— бюджет городского округа 
Первоуральск.

«Дружба» раздора

Еще одна головная боль — дорога 
по улице Дружбы. Головная боль, 
в первую очередь, тех, кто живет 
на Пильной. Дорожное полотно 
практически не сохранилось, про-
ще пересчитать островки асфальта, 
чем ямы. Сами «дружбинцы», судя 
по всему, особого дискомфорта не 
испытывают, а от палисадников 
и гаражей отказываться не хотят.  

— Негодование жителей Сам-
строя понятно — за время про-
живания люди успели «обрасти» 
хозяйством, поставить заборы 
и даже кое-какие постройки, — 
комментирует Станислав Вячес-
лавович. — Но негодование него-
дованием, но существует закон, 
который надо выполнять. При-
веду простой пример. Высотка. 
Лифтовое отделение многоэтаж-
ного дома находится на послед-
нем этаже. Хозяин одной из квар-
тир перегородил лестничную 
клетку металлической дверью, 
ограничив тем самым доступ к 

лифтовому хозяйству. Сломался 
лифт, хозяин к лифтовому отде-
лению ремонтников не пускает. 
Итог: сам ходит пешком, жители 

остальных этажей ходят пешком, 
ремонтники разводят руками. Вы-
ход? Жильца законным образом 
наказать и обеспечить доступ к 
лифтовому отделению, либо он 
должен обеспечивать доступ по 
первому требованию. Переводим 
на нашу ситуацию: лифтовое хо-
зяйство — дорога по ул. Дружбы, 
житель верхнего этажа — жители 
Дружбы, ремонтники — админи-
страция, жители всего дома — те, 
кто пользуется этой дорогой. До-
вод «так было всегда» — такой же 
абсурдный, как купить машину с 
украденным двигателем, а потом 
доказывать полиции, что «так бы-
ло всегда». Если сейчас поступать 
по ноте закона, то администрация 
должна снести все строения, кото-
рые вышли за «красную линию» 
застройки. Но это приведет к обо-
стрению и без того накалившей-
ся обстановки. Надо искать ком-
промисс. В данной ситуации я бы 
предложил следующие варианты 
«малой крови».

Чтобы сохранить палисадники 
жителей, можно обязать их сде-

лать бетонные основания заборов, 
которые станут крайней стенкой 
водоотводного желоба. Сверху, 
по каналу, идет тротуар. Это не-
кое ноу-хау, которое имеет место 
быть, но эксплуатация возможна 
при постоянном уходе. Как пока-
зывает практика, это маловеро-
ятно, потому что часть жителей 
— добросовестная, и чистит сто-
ки, другая часть не считает нуж-
ным это делать. А так водоотвод-
ные желоба — отличный аналог 
«ливневки», пример — дороги на 
Динасе.

Но капитального ремонта в 
2016 году не будет. 

— Увы, дорога пока останется 
двусторонней — решение, кото-
рое бы устроило всех, на текущий 
момент не найдено, несмотря на 
участие в переговорах председа-
телей уличных комитетов, депу-
татов Первоуральской городской 
думы от этих территорий — со-
общил Алексей Дронов газете 
«Вечерний Первоуральск». — Со 
своей стороны администрация го-
рода подготовила проектную до-
кументацию, провела геодезичес-
кие исследования, но проектная 
документация не прошла экспер-
тизу, потому что дорога заужена, 
и в двустороннем варианте ре-

конструирована быть не может. 
С другой стороны, жители не го-
товы расставаться со своими не-
законными строениями, которые 
были возведены по обочинам до-
рог, а жители улиц Толмачева и 
Мира не готовы к организации од-
ностороннего движения по этим 
улицам.

Решение — провести ямочный 
ремонт улицы Дружбы. Срок вы-
полнения работ до 15 апреля.

В интервью «Городским вес-
тям» начальник МПО ЖКХ Юрий 
Прохоров сообщил, что в ближай-
шее время весь верхний слой до-
роги будет снят фрезой. 

Стоимость предстоящего ре-
монта — ориентировочно 4 млн 
700 тыс. рублей. 

Пешеходная 
зона — дорого

Следующий участок пути — улица 
Герцена. Ливневой канализации 
здесь нет, ремонта дорога не ви-
дела давно.

—  Ш л и  р а з г о в о р ы ,  ч т о -

бы сделать этот район города 
пешеходным.

— Идея здравая — было бы 
функционально и красиво, если 
бы разорились, например, на брус-
чатку, — соглашается Анфиноге-
нов. — Однако это совсем не бюд-
жетный вариант. 

В этом году ремонтировать 
улицу Герцена не будут, зато зала-
тают ямы на Гагарина. На сумму, 
согласно материалам сайта госза-
купок, порядка 3 млн рублей. 

Улицу Емлина обещают подлатать в этом году. Где именно — пока точной информации нет.

Укрепленная дорожная одежда на объездных автодорогах — необходимое условие их функционирования, 

учитывая, что именно там ходят большегрузы.

В ближайшее время ад-

министрация выставит на 

конкурс текущие ремон-

ты улиц: Орджоникидзе, Дружбы, 

Сакко и Ванцетти, текущий ремонт 

улицы Ленина на всем ее протя-

жении, участки от рынка до улицы 

Строителей, от улицы Строителей 

до Береговой, от проспекта Космо-

навтов через улицу Емлина. Кроме 

того, планируется отремонтировать 

участок дороги по ул. Орджоникидзе 

— маршрут шествия Бессмертного 

полка (поручение сити-менеджера, 

если компания «Уралдортехноло-

гии» выиграет тендер на ремонт ул. 

Орджоникидзе, выполнить ремонт 

к 9 мая).

Вымостить улицу Герцена брусчаткой — идея, к которой возвращались не раз. Однако пешеходного центра в 

Первоуральске пока нет ни в каком виде: хоть с брусчаткой, хоть без нее. 
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МНЕНИЯ

Реклама (16+)

  Каждому гарантируется свобода мысли и слова. 

  Никто не может быть принужден к выражению 

своих мнений и убеждений или отказу от них. 

  Цензура запрещается. 

Из статьи 29 Конституции Российской Федерации

Она и сожрать может

ОЛЬГА ХМЕЛЕВА, журналист:

— В субботу, закончив все 
домашние дела, мы решили 
с дочкой выйти прогуляться, 
благо, погода позволяла. 
Пешком по городу, если чест-
но, мы ходим достаточно 
редко, передвигаемся, в ос-
новном, на машине. После 
нашей пешей прогулки я 
убедилась, что, в принципе, 
правильно делаем — нахо-
диться в салоне автомобиля 
намного безопаснее, нежели 
на тротуаре.

А дело, собственно, в 
том, что, несмотря на при-
зывы всех, кого только мож-
но, собаководы продолжают 
с каким-то завидным упор-
ством игнорировать такой 
необходимый собачий ак-
сессуар, как намордник. 

Я совершенно не против 
того, что собака — лучший 
друг человека. Но друзья, 
знаете ли, разные бывают 
— я вон все свое детство со-
седскую псину мороженым 
кормила, а она меня потом 
за ногу цапнула, совершен-
но беспричинно, кстати. 
Просто выскочила из кону-
ры, разлаялась и укусила. Я 
тогда сильно расстроилась 
и перестала верить в соба-
чью дружбу.

Маршрут нашей про-
г ул к и бы л до с т ат оч но 
длинный, и везде — на 
Советской, на проспекте 
Космона втов, на а л лее 
улицы Папанинцев, возле 
Крытого рынка — гуляют 
довольные собачники со 
своими питомцами, и ни на 
одной псине нет намордни-
ка. И ладно бы эти собачки 
ездили на руках своих гла-
мурных хозяек — такие жи-
вотинки, ступив на землю, 
умрут от сердечного при-
ступа быстрее, нежели уку-
сят меня или ребенка. Так 
ведь нет — ходят вполне се-
бе здоровые, упитанные со-

баки, зубы у которых — дай 
бог каждому.

А самое забавное, что 
гуляют с этими ротвейле-
рами-питбулями-овчарка-
ми не внушительного вида 
мужики, которые, если со-
бака рванет, смогут ее хо-
тя бы удержать, а хрупкие 
дамочки и пожилые жен-
щины, пользы от которых 
в плане удержания «психа-
нувшего» животного — как 
от козла молока. 

И вопросы у меня не 
только к владельцам «вол-
кодавов», но и к тем, у кого 
маленькие-миленькие спа-
ниели и таксы — вы прав-
да считаете, что ваша жи-
вотина не сможет никого 
куснуть? У меня малень-
кий ребенок, и, если ваша 
лохматая ми-ми-ми кинет-
ся, она сможет укусить дочь 
не только за ногу, что болез-
ненно, но не смертельно, но 
и за плечо или даже за ли-
цо, а это, согласитесь, уже 
другой разговор. 

Я научила дочь, что ни 
в коем случае нельзя под-
ходить к чужим собакам, 
нельзя их гладить, нельзя 
размахивать руками, если 
рядом пес. Взамен я прошу 
от собаководов ровно такой 
же культуры — приучите 
свое животное ходить в на-
морднике. Я не понимаю, в 
чем тут проблема? Неудоб-

но собачке? Душно? При-
кус портится? Денег на на-
мордник жалко? А потом 
не жалко, если ребенок — в 
больнице, вы — в тюрьме, а 
собачка ваша драгоценная 
— пристреленная в отстой-
нике лежит?

Мы уже как-то попри-
выкли, что большинство 
владельцев собак не счита-
ют нужным убирать за сво-
ими питомцами какашки, 
поэтому по весне у нас все 
детские площадки больше 
похожи на туалеты, нежели 
на место для игр. Мы при-
выкли к тому, что некото-
рые не считают нужным, 
гуляя с животным поздно 
вечером, надевать на него 
поводок — конечно, прохо-
жих же мало, а те, кто хо-
дит — это, как бы, их про-
блемы — нече шастать, 
когда моя любовь лохматая 
гуляет. Но привыкать к то-
му, что посреди теплого вы-
ходного дня, когда в городе 
полным-полно родителей с 
детьми, по улицам ходят 
собаки без намордников — 
это, извините, перебор.

Вы вод — и мей т е со -
весть, товарищи собаково-
ды. Жить надо дружно и, по 
возможности, не напрягая 
друг друга. Поэтому, раз уж 
скоро первомай, закончу ло-
зунгом: всем собакам — по 
наморднику!    

Сплав по лужам на подручных 
средствах

ГАЛИНА НЮТИНА, читательница:

— Сейчас везде говорят, сколько по-
тратили на ремонт дорог и сколько 
еще выделят. Но как его сделали, и 
кто его принимал? Установили новые 
светофоры — очень хорошо. Сделали 
ограждения — замечательно. Но нет 
ни одной ливневой системы. 

На перекрестке проспекта Ильича-
Трубников как была лужа, так и оста-
лась. Сейчас там грязь. Молодые пере-
прыгнут, а как быть пожилым? И как 
не стыдно Прохорову (начальник МПО 
ЖКХ — ред.,) врать?

Перекресток Ленина-Малышева, 
дом №7. Уже сейчас бывают реки, а ког-
да таять начнет еще сильнее, вода бу-
дет заливаться в подъезды, затопит не 
только проезжую часть, но и весь тро-
туар. Без болотников не пройти, вдоба-
вок еще могут окатить машины, кото-
рые попадут в ямы.

Администрация может включить 
этот участок в туристический марш-
рут для экстремалов — сплав по лужам 
города на подручных средствах. За это 
можно будет подарить еще одну маши-
ну, из которой за тонированными сте-
клами не видно масляных потоков око-
ло интерната, которые бегут во двор. И 
Прохорову не стыдно получать такие 
подарки? Он и без них должен добросо-
вестно делать свою работу. Есть много 
людей, которые помогли ему сделать 
то, о чем он рапортовал, почему им ни-
чего не подарили? А деньги, на кото-
рые купили машину, лучше бы потра-
тили на ремонт дорог. Или у Прохорова 
не было машины? Или его статус нуж-
дается в представительском классе?

Очень бы хотелось получить прав-
дивый ответ на вопрос — кто прини-
мал работы по ремонту дорог и куда 
этот человек смотрел?

Эмоции за небольшие деньги 

СВЕТЛАНА КИПИНА, читатель:

— Дождливый субботний вечер. Я вы-
хожу из ДК ПНТЗ, посмотрев очеред-
ную премьеру нашего родного театра 
«Вариант». Совсем скоро — настоящая 
весна, и дождь совсем не раздражает. 
Эмоции переполняют меня. Спектакль 
«Love is» удался. Легкий, искрометный 
юмор, нелепые и смешные ситуации так 
прекрасно сыграны нашими актерами. 
Андрей Мурайкин в ударе, хорош как 
никогда (раньше ходила только «на Му-
райкина»), новый актер Олег Кушнарев 
очарователен и трогателен. Он — просто 
находка для нашего театра. Молодые 
девочки чудо как хороши. Дебют моло-
дого режиссера Алены Божко получился 
очень интересный. 

Но… Очень часто, когда я выхожу 
из зала, чувство досады не оставля-
ет меня — половина мест в зритель-
ном зале пустует. Как жалко стара-
ний актеров, ведь так много горожан 
могло бы быть счастливо в этот вечер, 
посмотрев спектакль. Потом они мог-
ли бы гулять и вспоминать смешные 
моменты постановки, обсуждать сю-

жет, а потом пойти друг к другу в гос-
ти и пить чай, и долго разговаривать 
уже о своем.

Роскошь общения не потеряла для 
нас своей актуальности (особенно для 
пенсионеров)… Но зал наполовину пуст 
(хотя, наполовину полон, что очень ра-
дует). Люди просто не знают об очеред-
ном спектакле. В «Городских вестях» — 
малюсенькое, в половину спичечного 
коробка, объявление, на дверях Дворца 
черно-белая афиша формата А4.

Я с огромным уважением отношусь 
к актерской труппе, но кто-то же дол-
жен отвечать за рекламу. Заголовки 
«Голодом нас не возьмешь» только раз-
дражают. Нет денег у театра, но мож-
но же просто развесить объявления 
на автобусных остановках, на проход-
ных ПНТЗ, на магазинах, чтобы как 
можно больше первоуральцев знало о 
премьерах.

Люди, ходите в театр! За совсем не-
большие деньги — столько положи-
тельных эмоций. Поддержите наш 
театр, приходите сами и приводите 
своих друзей.      

yandex.ru/images
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НАШЕ ОБРАЗОВАНИЕ

Больше, еще больше художников
Художественную школу в Первоуральске ждет большое преображение
В 1977 году исполком городского 

совета депутатов трудящихся 

решил — художественной школе 

в Первоуральске быть. Вот уже 

почти сорок лет Первоуральская 

художественная школа остается 

верна своим традициям: лучшие 

педагоги, призовые места на все-

возможных выставках… И старое, 

обветшалое здание. Новый ру-

ководитель, выпускница этой же 

школы, решила, что полноценно 

обучать детей художественному 

искусству невозможно в учреж-

дении, которое давно потеряло 

эстетический вид. О будущем 

капитальном ремонте, скорейшем 

расширении и образовательных 

планах «Городские вести» по-

говорили с новым директором 

художественной школы Евгенией 

Шитовой.

Проблема — 
нехватка мест

— Я сама училась в этой художест-
венной школе, можно сказать, вы-
росла здесь. Мама моя преподает 
здесь историю искусств, поэтому к 
нашей школе у меня очень теплые 
чувства, и я всей душой болею 
за нее, — начинает наш разговор 
Евгения Александровна. — Кро-
ме того, окончила музыкальную 
школу, музыкальный колледж 
при Уральской государственной 
консерватории имени Мусоргского. 
Я тесно связана с искусством.

Евгения Шитова родилась в 
Первоуральске, имеет два высших 
образования: Уральская государ-
ственная архитектурно-художе-
ственная академия, специаль-
ность — дизайнер, Уральский 
государственный университет, 
специальность — менеджмент в 
социальной сфере.

— До того, как прийти рабо-
тать директором в художествен-
ную школу, я долгое время рабо-
тала в сфере бизнеса. Перед тем, 
как приступить к должности, я 
видела и знала, какие проблемы 
есть в родной школе. Первая, са-
мая главная, проблема — это не-
хватка мест, школа не могла вме-
стить достаточное количество 
человек, — продолжает Евгения 
Шитова. — Мне хотелось расши-
рить художественное направле-
ние в Первоуральске, потому что 
у наших детей есть огромное же-
лание учиться рисовать. Я под-
готовила проект, и с ним обрати-
лась к Алексею Дронову. 

Рассмотрев проект, глава ад-
министрации Первоуральска 
Алексей Дронов принял реше-
ние назначить на пост директо-
ра, который несколько лет зани-
мал Владимир Тумаков, молодого 
амбициозного специалиста. Уже 

в ноябре прошлого года Евге-
ния Шитова приступила к своим 
обязанностям.

— Своей первоначальной зада-
чей я видела расширение школы, 
открытие филиалов. Но, осмотрев 
существующее здание на Воло-
дарского, 20а, я поняла, в каком 
оно ужасном состоянии. С само-
го начала посмотрим: отсутствие 
ограждающего забора по всему 
периметру и какого-либо благоу-
стройства пришкольной террито-
рии, существовала угроза обруше-
ния тополей на фасад, аварийное 
состояние балконов, нуждаются в 
ремонте фасад и кровля. Кабель 
электропередач находится низко 
на старых опорах. Неорганизован-
на среда для инвалидов, — пере-
числяет работы Евгения Шито-
ва. — Внутри надо срочно менять 
систему отопления из-за угрозы 
прорыва ветхих труб, канализа-
ция в жутком состоянии — вся 
прогнила насквозь. 

Мы расширяемся

С приходом нового директора, 
работа в школе закипела. День-
ги на реконструкцию выделил 
муниципалитет.

— Развитие художественного 
направления в городе в существу-
ющем здании без порядка невоз-
можно. Администрация нас под-

держала, на ремонт выделили 
более трех миллионов рублей, — 
говорит Евгения Шитова. — Ос-
новные работы начнутся в лет-
ний период, когда дети уйдут на 
каникулы. Отдельную благодар-
ность я бы хотела выразить Алек-
сею Дронову, который до сих пор 
помогает нам с капитальным ре-
монтом школы, чутко реагируя 
на решение наших вопросов.

На сегодняшний день в школе 
уже поменяли окна на пластико-
вые, заменили канализацию и во-
допровод. При поддержке дирек-
тора МПО ЖКХ Юрия Прохорова 
кронировали все тополя, начали 
работы по организации площад-
ки для пленера. 

Внутри создаются комфортные 
условия для учеников. Снесли 
ветхие перегородки в кабинетах, 
сделали дополнительный класс. 
В дальнейших планах — расши-
рить гардероб, так как сейчас уче-
ники раздеваются в маленьком 
холле, где нет места ни для них, 
ни для родителей.

— Увидела нерациональное ис-
пользование помещения в целом. 
Сейчас изобразительному искус-
ству обучается 420 детей. Потреб-
ность в таких занятиях — как ми-
нимум у тысячи. Поэтому, кроме 
того, что мы расширяем площади 
существующего здания, мы взяли 
в оперативное управление здание 
бывшего детского сада №23 в ми-
крорайоне Динас по адресу Пуш-
кина, 19б. В данный момент мы 
уже приступили к капитально-
му ремонту всего здания, на ко-
торый администрация выделила 
более 15 млн рублей. Там мы от-
кроемся в соседстве с музыкаль-
ной школой. Фасад новой школы 
раскрасят в яркой технике хохло-
мы, — продолжает Евгения Алек-
сандровна. — Эти изменения не-
обходимы нашей школе, потому 
что сейчас мы не можем принять 

обучаться всех желающих. Так же 
будем пересматривать учебный 
процесс, чтобы принять весь по-
ток желающих. 

Школа на Динасе может вмес-
тить большое количество учени-
ков, но в первый год планируют 
принять около двухсот человек. 
Так же Динас будет привлекате-
лен для юных художников, ко-
торые проживают на улицах 
Емлина, Советская, в 7-м и 8-м 
микрорайонах.

— Заинтересованность среди 
жителей этих районов есть. Мы 
постараемся их поддержать, вы-
делить бюджетные места. Ну, и 
огромный плюс — в новой школе 
будет свежий ремонт, новое обо-
рудование, большие светлые по-
мещения, — перечисляет Евгения 
Шитова. — На Динасе будет рабо-
тать часть наших преподавате-
лей, в том числе — Людмила Ге-
оргиевна Клименко, учиться у нее 
— честь. Все наши педагоги име-
ют высшую категорию, не каж-
дая школа может похвастаться 
этим. Будут и новые преподава-
тели, которые сейчас проходят у 
нас стажировку, появится препо-
даватель скульптуры из архитек-
турной академии.

Привить чувство 
прекрасного

Евгения Александровна называет 
себя управленцем. По ее словам, 
она может оценить сложившую-
ся ситуацию со стороны, может 
организовать и учебный процесс, 
и хозяйственный. 

— Когда я пришла, задач пере-
до мной стояло много. Коллектив 
у нас состоит, в основном, из пе-
дагогов опытных, с большим ста-
жем, они поначалу не верили, что 
в школе можно что-то изменить, 
усовершенствовать.  Но когда из-
менения начались, они в меня по-

верили. Сейчас я чувствую колос-
сальную поддержку от бывших 
директоров Сергея Викторовича 
Прядеина, Людмилы Георгиев-
ны Клименко, — говорит Евге-
ния Шитова.

Кроме ремонта и расширения, 
художественную школу ждут 
изменения в образовательном 
плане.

— В плане обучения мы будем 
работать над новой программой. 
Появятся компьютерные классы. 
Сейчас разрабатываем програм-
му на более долгий курс обуче-
ния для учеников с 7 лет. Они не 
просто будут ходить как в кру-
жок, а посещать школу, осваивать 
полноценный, расширенный курс 
уже с этого года, — продолжает 
Евгения Александровна.

Кроме того, есть областные, ре-
гиональные конкурсы, которые 
проходят на разных площадках. 
В первоуральской школе возмож-
ности предоставлять свою пло-
щадку для фестивалей не было. 
Теперь, когда откроется художест-
венная школа на Динасе, появит-
ся возможность проводить такие 
мероприятия. По словам директо-
ра, это не только поднимет статус 
школы, но и пойдет на пользу уче-
никам и преподавателям  — они 
будут делиться опытом и посе-
щать мастер-классы.

— В художественной школе на 
Динасе появится выставочный 
центр, где смогут проходить вы-
ставки фотографов и художников 
со всей области, — говорит Евге-
ния Шитова. — Хочется привить 
чувство прекрасного первоураль-
цам, чтобы население стало более 
культурным.

Подготовила

МАРИЯ ПОПОВА, 

popova@gorodskievesti.ru

vk.com/marylandpopo

Первоуральская детская художественная школа на 2016-2017 годы 

по результатам экзамена ПРОВОДИТ НАБОР ДЕТЕЙ 10-11 ЛЕТ 

на бюджетное отделение. Заявления о поступлении принимаются до 14.05.2016 г. 

Экзамен состоится по адресу г. Первоуральск, Володарского, 20а:

  15.05.2016 (для поступающих на Динас)

  22.05.2016 (для поступающих на Володарского, 20а)

Начало экзамена в 10.00

Узнать подробности и скачать форму заявления и квитанции можно на сайте 

izo-brojenie.ru.

Летом школа закрывается на капитальный ремонт, поэтому уже сейчас ведется 

набор на следующий учебный год.

НА ПЛАТНОЙ ОСНОВЕ 

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ШКОЛА 

НАБИРАЕТ ГРУППЫ ДЕТЕЙ:

  4-5, 5-6, 6-7 лет по программе 

раннего эстетического развития 

«Рисование, лепка, аппликация». За-

нятия проходят по выбору родителей: 

2 раза в неделю вечером или раз в 

неделю в выходной день.  Работы 

детей можно посмотреть на сайте 

izo-brojenie.ru;

  7-8 и 8-9 лет по программе, включа-

ющей рисование, живопись, скульп-

туру, беседы об искусстве. Занятия 

проходят 2 раза в неделю;

  9-10 лет на подготовку для по-

ступления в художественную школу 

на бюджетное отделение в выходные 

дни;

  15-16 лет на курсы по подготовке 

к поступлению в ВУЗы, колледжи 

и т.д.

  С 2016 года в Первоуральской 

детской художественной школе 

появилось направление для маль-

чиков 7-10 лет под руководством 

педагогов Сергея Предеина и 

Алексея Золотова.

Целью создания «Курса будущего 

архитектора» является развитие 

интереса к художественному на-

правлению для мальчиков, которые 

в будущем могут стать конструкто-

рами, архитекторами, дизайнерами, 

скульпторами. 

Записаться можно 

по телефону 

8 (3439) 66-14-11

Фото Анны Неволиной

Директор первоуральской художественной школы Евгения Шитова
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АКТУАЛЬНО

www.gorodskievesti.ru. 

Реклама (16+)

Распродажа
пенопласта
от завода-изготовителя

СО СКИДКОЙ 10%

ООО ТПП «Пенопласт-Урал»: г.Ревда, ул. Ст. Разина, 20а

8 (922) 159-22-49, 8 (922) 133-39-71

(Анастасия)

*Предложение действительно
до 31.05.2016.

Подробности уточняйте
у консультантов.

Подготовила

МАРИЯ ПОПОВА, 

popova@gorodskievesti.ru

vk.com/marylandpopo

Поплывем, как поплавки
Жители Новоуткинска опасаются, что плотина прорвется, и их затопит

 Гидрометеорологи 
 предупреждали 

Начало паводка-2016 прогнозирова-

лось экспертами на середину апреля. 

Это связано с обильными снегопадами, 

которые превысили среднюю норму на 

150%, и аномальными температурами 

нынешней зимы.

— За последние 180 лет наблюдений 

эта зима в Первоуральске стала одной 

из четырех самых теплых, — отметил 

начальник управления по гидромете-

орологии и мониторингу окружающей 

среды Игорь Роговский. — Подобные 

температуры наблюдались в 1977-м, 

1982-м и 2006-м годах. По предвари-

тельным оценкам, март-апрель будет 

спокойным по температуре, что снизит 

вероятность быстрого таяния снега 

и льда.

Впрочем, большое количество снега 

будет способствовать наполнению 

ряда водохранилищ, являющихся ис-

точниками питьевого и хозяйственного 

снабжения Свердловской области и 

Первоуральска.

— Наши специалисты уже провели 

тренировки по вопросам действий в 

условиях ЧС, вызванных прохождени-

ем весеннего половодья, — сообщил 

начальник ГУ МЧС региона Андрей За-

ленский. — Планируемая группировка 

по ликвидации последствий возможных 

наводнений в Свердловской области 

составляет более 12 тысяч человек, 

105 плавучих средств и около 3 тысяч 

единиц техники.

В регионе установлен постоянный 

мониторинг основных опасных направ-

лений, в населенных пунктах создаются 

запасы воды и продуктов, подготовлена 

спасательная техника. Городские влас-

ти рапортуют о готовности встретить 

стихию во всеоружии.

Информация от жите-

лей поселка Новоут-

кинск о подтоплении их 

домов в сельское территориаль-

ное управление не поступала. По 

фактам, о которых вы сообщаете, 

будет проведена проверка. В 

настоящее же время можно с 

уверенностью сказать, что даже 

если подтопление имеет место 

быть, оно никак не связано с 

состоянием ГТС в поселке Ново-

уткинск и ведением работ по ее 

реконструкции.

Комментарий пресс-службы администрации 

городского округа Первоуральск

Жители улицы Береговая поселка 

Новоуткинск под Первоуральском 

уже собрали документы и все са-

мое нужное в отдельную сумку, что-

бы в случае чего быстрее схватить 

ее и спасаться. Жители опасаются, 

что этой весной они сполна хлеб-

нут воды в прямом смысле этого 

слова — на этой неделе разлилась 

река Утка.

— Сегодня утром встали, света нет. 
Смотрим, подпол затопило. А у нас 
в подполе все — и овощи, и розет-
ки, — рассказывает жительница 
дома по улице Береговая Ксения 
Николаева. — Электричество сразу 
замкнуло, сейчас разбираемся, в чем 
дело. Сейчас розетки все подняли.

Дом Николаевых находится в 
низине в живописнейшем месте 
— на берегу реки Утка. Жители 
говорят, что раньше никогда не 
топило, река из берегов не выхо-
дила, и никакой угрозы не было. 
Местные жители в голос говорят, 
что виной затоплению поселка — 
плотина, которую в этом году на-
чали ремонтировать. По версии 

новоуткинцев, из-за небольшого 
землетрясения, которое было в ок-
тябре прошлого года, пострадала 
плотина. Напомним, по некото-
рым данным, магнитуда толч-
ков доходила до 4,1 балла. Наибо-
лее сильнее толчки ощущались в 
пригороде — Билимбай, Кузино, 
Новоуткинск. 

Несмотря на то, что слухи 
тогда не подтвердились, плоти-
ну этой зимой все же начали ре-
монтировать. Во время выездно-
го совещания в Новоуткинске в 
феврале нынешнего года глава 
администрации городского окру-
га Первоуральск Алексей Дронов 
так же осмотрел гидротехничес-
кое сооружение.

Как сообщает официальный 
сайт администрации, плотину 
должны были капитально отре-
монтировать еще в 2004 году, но 
большие планы не удалось реа-
лизовать: работы не были про-
финансированы в полном объ-
еме. В прошлом году один из 
затворов плотины был признан 
аварийным.

Новый проект капитально-
го ремонта ГТС поселка Новоут-
кинск был включен в госпрограм-
му «Обеспечение рационального и 
безопасного природопользования 
на территории Свердловской обла-
сти». Финансирование ведется на 
долевой основе — в основном за 
счет средств федерального бюд-
жета с привлечением средств об-
ласти и Первоуральска. Работы 
должны быть завершены в 2017 
году, но подрядчик говорит, что 
выполнит их раньше — в ноябре 
2016 года.

Тогда Алексей Дронов обеспо-
коился, что весной начнется па-
водок. Готово ли к большой воде 
ГТС? По заверению представите-
ля подрядчика ООО «ИнвестУ-
ралСтрой» руководителя объекта 
Сергея Собакина, предусмотре-
ны меры, чтобы плотина даже «в 
разобранном виде» справилась с 
паводковыми водами. Звучит об-
надеживающе, но вот ход самой 
реконструкции уже тогда вызы-
вал вопросы. 

— Меня интересовало, как 

идут работы по пропуску павод-
ковых вод. Честно говоря, пока не 
понятно, что здесь происходит. 
Часть работ выполнена, часть — 
выполняется, но темп не устраи-
вает, — сказал во время совеща-
ния Алексей Дронов. 

Видимо, предчувствие Алексея 
Ивановича не обмануло, и плоти-
на действительно не справилась 
с паводковыми водами.

— Построили дамбу, которую 
уже затопило, она не справилась. 
В нашем СТУ с нами не разговари-
вают, звонили в городскую адми-
нистрацию, там говорят, звоните 
в МЧС. Это еще речки не заигра-
ли, в лесу снег лежит, дальше еще 
хуже будет. Это только начало, — 
сокрушается местная жительница 
Людмила Казарина. — Мы боим-
ся, что плотину просто прорвет, и 
нас снесет всех. В прошлых годах 
такого не было, из берегов река не 
выходила, впервые у нас такое. 
Если платину порвет, нам несдо-
бровать, поплывем, как поплавки. 
Я уже документы увезла на дру-
гой берег поселка родственникам. 

Фото Анны Неволиной

Жители Новоуткинска в голос говорят, что виной затоплению поселка — плотина, которую в этом году начали ремонтировать.
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Организатор торгов — конкурсный управ-

ляющий Шумилов Владимир Вениаминович 

(ИНН 590703622990; СНИЛС №076-157-156-75, 

адрес: 614045, г. Пермь, ул. Монастырская, 

61-314, arbitradj@rambler.ru, 8 (342) 2179270) 

(член НП УРСО АУ, 620014, г. Екатеринбург, 

ул. Хохрякова, 42, рег. номер СРО — №001-

2, ИНН 6670019784, ОГРН 1026604954947) 

сообщает о продаже права требования За-

крытого акционерного общества «Уральский 

технопарк машиностроения» (сокр. наимено-

вание ЗАО «УТМ», ОГРН 1086625006050, ИНН 

6625050849, юр. адрес: Свердловская область, 

г. Первоуральск, ул. Кольцевая, 5а) путем про-

ведения 30.05.16 г. в 11.00 электронных торгов 

в форме открытого аукциона.

Лот 1: — право требования с общества с 

ограниченной ответственностью «РИЧЕЗЗА-

АСМ» (ИНН 6658385872; ОГРН 1116658011470) 

задолженности в размере 12161746,27 руб. 

установленное Решением арбитражного суда 

Свердловской области от 17.12.2014 г. по делу 

№А60-36787/2014.

Начальная цена лота — 1 637 350,00 ру-

блей.

Размер задатка — 10% от начальной цены, 

шаг аукциона — 5% от начальной цены.

Торги проводятся на электронной площад-

ке ООО «Фабрикант.ру» (www.fabrikant.ru). Для 

участия необходимо зарегистрироваться, 

подать заявку и документы на сайте с момен-

та публикации до 17 ч. 00 мин. 25.05.2016 г. 

Получение справок, ознакомление в будние 

дни по 25.05.2016 г., с 10.00 до 12.00 по адресу 

организатора торгов. Заявка на участие в 

торгах и приложения к заявке оформляются в 

соответствии с п. 11 ст. 110 Закона о банкрот-

стве и приказом Минэкономразвития России 

от 15.02.2010 г. №54. Задаток вносится на счет 

ЗАО «УТМ» ИНН 6625050849, в Пермском фи-

лиале АКБ «ТКБ» р/с № 40702810700110004215 

не позднее 25.05.2016 г. 

Победитель торгов — участник, предло-

живший наиболее высокую цену за предмет 

торгов. Итоги торгов подводятся 31.05.2016 

г. в 15.00 по адресу организатора торгов. До-

говор с победителем заключается в течение 

5 дней со дня направления протокола. Полная 

оплата производится в течение 30 дней со дня 

заключения договора купли-продажи на счет, 

указанный для внесения задатка. В случае 

отказа или уклонения победителя торгов от 

подписания данного договора внесенный за-

даток ему не возвращается.

НАШЕ ЗДОРОВЬЕ
Реклама (16+)

Как не стать жертвой 
голодного клеща
Несмотря на то, что «клещевой сезон» 

в Первоуральске еще не начался — по 

словам заместителя начальника Роспо-

требнадзора по Свердловской области 

Людмилы Беляковой, пока ни один горо-

жанин не обратился к врачам с жалобой 

на укус членистоногого — подумать, как 

не попасться «на хоботок» нужно заранее. 

Как обезопасить себя от укуса клеща — 

расскажут «Городские вести».

ОЛЬГА ХМЕЛЕВА, olga.hmeleva2015@yandex.ru

Опасен и коварен

В прошлом году показатель вакцинации 
среди населения был крайне неутеши-
тельный — всего 40% первоуральцев по-
считали нужным поставить прививку от 
клещевого энцефалита. Сколько горожан 
проявят сознательность в 2016-м — пока 
сказать сложно. 

Клещевой энцефалит — болезнь 
опасная и коварная. Переносят ее ис-
ключительно членистоногие, причем, 
отличить по внешнему виду «заразно-
го» клеща от «здорового» практически 
невозможно.

После укуса инфицированного кле-
ща, вирус клещевого энцефалита раз-
множается в месте укуса. При этом в 
месте укуса нет никаких изменений. 
Потом вирус проникает в лимфоузлы и 
кровь и начинает размножаться в клет-
ках, выстилающих кровеносные сосу-
ды. Когда происходит массовое размно-
жение вируса, появляются симптомы, 
похожие на симптомы гриппа.

Выделяют несколько форм клещево-
го энцефалита:

— лихорадочную
— менингеальную
— менингоэнцефалитическую
— полиомиелитическую.
Все формы начинаются остро — с оз-

ноба, повышения температуры до 38-40°, 
ломоты в теле. При первых симптомах 
нужно незамедлительно обратиться к 
врачу.

Обработают в мае

Очень важно не только поставить при-
вивку себе и своим близким, но и обра-
ботать территорию около дома. Особенно 
важно это для людей, проживающих в 
частном секторе.

— Тем, кто решил обработать двор 
от паразитов, необходимо прийти в 
ближайший филиал Роспотребнадзо-
ра и оставить заявку на дезинфекцию, 
— говорит заместитель главного вра-
ча филиала Федерального бюджетного 
учреждения здравоохранения «Центр 
гигиены и эпидемиологии в Свердлов-
ской области в городе Первоуральск» 
Татьяна Авраменкова. — Услуга плат-
ная, стоимость обработки зависит от 
площади территории, которую вы хо-
тите продезинфицировать.

Каждый год в Первоуральске обра-
батывают так же дворы детских садов 
и школ.

— Это — обязательная процедура, 
мы проводим ее каждый год, — гово-
рит начальник управления образования 
Первоуральска Елена Исупова. — Мы 
уже получили письмо из Роспотребнад-
зора, поэтому работа непременно нач-
нется в ближайшее время. Обычно об-

работку проводим в мае, когда снег уже 
окончательно сходит. Средства на де-
зинфекцию заложены в бюджет обра-
зовательных учреждений.      

 

Снижаем риск

Врач-эпидемиолог «Центра гигиены и 
эпидемиологии в Свердловской области» 
Ирина Авдеева говорит: для того, чтобы 
обезопасить себя от укуса клещей, не-
обходимо соблюдать простые правила, 
которые помогут не омрачить поход в 
лес или сад:

— прежде всего, поставить при-
вивку, которую сейчас можно сделать 
круглогодично;

— не захламлять садовый участок, 
так как мусор привлекает и клещей, и 
животных, которые переносят клещей 
ближе к человеку;

— при посещении леса нужно пра-
вильно одеваться — не оставлять откры-
тых участков тела. Одежду и открытые 
участки тела можно обработать сред-
ствами, отпугивающими клещей. Наде-
вать светлую одежду, чтобы было видно 
клеща, ведь прежде чем присосаться, он 
ищет место;

— обязательно каждые 20-40 ми-
нут осматривайте одежду и открытые 
участки тела. Вернувшись домой, снова 
не забудьте осмотреться сами и осмот-
рите домашних животных, если брали 
их с собой, так как они часто прино-
сят на себе клещей. Особое внимание 
уделите подмышкам, области за уша-
ми и паху;

— если все-таки клещ присосался, то 
необходимо как можно быстрее обра-
титься в травмпункт за помощью, уда-
лить клеща и ввести противоклещевой 
иммуноглобулин. Нельзя давить клеща 
руками, потому что вирус из раздавлен-
ного клеща через трещины, ссадины на 
коже, через слизистую оболочку глаз, но-
са может попасть в организм.

— Помните, что клеща домой можете 
принести не только вы, — говорит Ирина 
Сергеевна. — В помещение паразит мо-
жет попасть вместе с цветами, грибами, 
ягодами и прочими дарами леса. Если 
вы взяли с собой домашнего любимца, 
то обязательно осмотрите его при вы-
ходе из леса. В магазинах для живот-
ных продается множество эффективных 
средств для защиты ваших питомцев от 
нападения клеща, так что следует обезо-
пасить не только себя, но и животинку.

Большинству видов клещей жилье 
человека не подходит для комфортного 
проживания и продолжения рода, од-
нако достаточно длительное время — 
до нескольких недель — оказавшиеся в 
помещении клещи могут представлять 
опасность и при удобном случае напасть 
на человека.

— Если вы точно уверены, что в дом 
пробрались клещи, уберите с пола ков-
ры и проведите тщательную уборку с 
использованием пылесоса, — говорит 
Ирина Авдеева. — Так вы снизите веро-
ятность того, что клещ присосется к вам 
или вашему питомцу.

СДАТЬ КЛЕЩА для исследования на 

зараженность возбудителями клещевых 

инфекций можно по ул. Вайнера, 4, 1 этаж, 

кабинет №105 (заборный пункт — ежедневно 

с 13.00 до 15.30, кроме выходных и празд-

ничных дней).

СТОИМОСТЬ УСЛУГ 

ПО ИССЛЕДОВАНИЮ КЛЕЩЕЙ:

  в ИФА на антиген клещевого энцефа-

лита — 230 рублей,

  выявление РНК возбудителя клеще-

вого боррелиоза методом ПЦР — 570 

рублей,

  выявление РНК возбудителей с транс-

миссивным путем передачи в формате 

мультиплекс (клещевой энцефалит, 

клещевой боррелиоз, эрлихиоз, ана-

плазмоз) — 860 рублей.
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НАШИ

Ученые выявили 
механизм роста 
раковых клеток 
в организме 
человека

Раковые опухоли не только создают 

собственную кровеносную систему, 

но и могут развиваться за счет 

ресурсов кровеносных сосудов при-

легающих тканей человека. Это от-

крытие позволит разработать более 

эффективные препараты от рака.

Рак может сопротивляться тера-

пии за счет ресурсов кровеносных 

сосудов из близлежащих тканей, 

к такому выводу пришли ученые 

из Института исследования рака 

в Лондоне, пишет портал научных 

новостей EurekAlert!.

Процесс роста новых кровенос-

ных сосудов — ангиогенез — имеет 

важное значение для развития 

раковых опухолей, поэтому борьба 

с раком велась путем создания 

антиангиогенных препаратов, гово-

рится в статье. Тем не менее рако-

вые клетки спустя какое-то время 

становятся устойчивыми к таким 

лекарствам. По мнению ученых, это 

происходит потому, что рак находит 

«обходные» пути. 

«Новые исследования пока-

зывают, что помимо собственной 

кровеносной системы, которую соз-

дает раковая опухоль, клетки могут 

«красть» здоровые кровеносные 

сосуды из окружающих тканей. Этот 

процесс ученые назвали «кооптация 

сосудов», — пишет издание.

Теорию ученые проверили во 

время опытов на лабораторных 

мышах, страдающих раком печени. 

Грызунам давали антиангиогены, 

действие которых сначала давало 

результат, однако потом препараты 

переставали оказывать действие.  

Интересен тот факт, что как толь-

ко мышам переставали вводить 

медикаменты, раковая опухоль 

возвращалась к строительству 

собственной кровеносной системы. 

Именно этим объясняется тот факт, 

что у некоторых пациентов терапия 

дает положительный результат пос-

ле перерыва.

Выявление такого типа пове-

дения раковой опухоли позволит 

приступить к разработке более 

эффективных лекарственных препа-

ратов, которые должны будут помочь 

преодолевать рак. Новое лекарство 

должно будет бороться как с ангиоге-

незом, так и с «кооптацией сосудов».

РИА «Новости»

Хочу платье, как у Мэри Поппинс
Первоуралочка Татьяна Мадыевская, отважно борющаяся с раком, 
пережила кризис
Весеннее солнце — первое после 
нескольких дней ненастья. Яркое, 
легкомысленное. Огромная вывес-
ка «Областной онкологический 
центр» в его лучах не кажется 
страшной — наоборот, белые бук-
вы, синий фон. Как облака. Совсем 
иначе — тревожно и угрожающе — 
она выглядела тогда, когда стало 
понятно: Тане плохо. Настолько 
плохо, что, судя по всему, конец. 

Мне позвонила Танина подру-
га, без лишних разговоров ска-
зала: «Свет, она дома. После ре-
анимации. Лечиться не хочет 
— отказалась от химиотерапии. 
Говорит, бессмысленно. Все бо-
лит, есть не может». 

Куча больничных выписок, до-
кументов, которые мы разослали 
по многочисленным знакомым в 
разные уголки страны. Несколь-
ко врачей, несколько отказов: бес-
смысленно транспортировать, 
может не перенести перелет, ле-
чение адекватное — убедите ее 
лечь в больницу. Но Таня пошла 
своим путем. 

Сег од н я м ы под н и маемся 
на 6-ой этаж онкоцентра, везем 
фрукты и хорошее настроение. 
Идем следом за мужем Тани, 
Александром, который с ней 
днем и ночью.

На встречу попадаются люди 
— у всех почти одинаковый отте-
нок лица: землистый, круги под 
глазами. Подсознательно опуска-

ем глаза в пол и стараемся быст-
рее миновать коридор, где под-
спудно раздражаем румянцем и 
энергичными движениями.

У Тани отдельная па лата. 
Оранжевая простыня на кушет-
ке. Все кругом залито солнечным 
светом. На подоконнике — ико-
ны, несколько книг, маленькая 
фотография, где четверо счаст-
ливых людей: Александр, Татья-
на, маленький Клим и бабушка. 
На ней Таня с копной пышных 
светлых волос.

— Привет! — наша Таня садит-
ся на кровати по-турецки, откры-
то улыбается. Рядом капельница 
и кислородный аппарат. Таня на 
кислороде уже несколько дней. 

— Мы приехали на химиотера-
пию 17 марта (это уже четвертая 
«химия»), для начала нужно бы-
ло сделать компьютерную томо-
грамму, — рассказывает Таня. — 
Мы ее сделали, там выяснилось 
— около сердца скопилась жид-
кость, ее надо откачивать. Меня 
срочно перевели в реанимацию, 
сделали операцию. Это нормаль-
ная история при химиотерапии. 

Врачи настаивали — надо лечь 
в больницу, пройти еще один 
курс, но Таня отказывалась — 
опустились руки.

— Это странное чувство такое, 
очень раздражающее, когда ты в 
одну дверь, другую, а они все за-
крыты, — разводит руками де-

вушка. — И больно, и обидно, и 
хочется кричать: «Откройте! Это 
я здесь!».

Врачи собрали консилиум — 
были и московские онкологи. 
Проработали несколько вариан-
тов. Но Таня решила — домой. 
И точка. 

— Мы же отчаянные — пое-
хали домой, — добавляет Алек-
сандр, присевший на краешек 
кровати. 

 Дома стало хуже. Организм 
отказывался принимать еду. Си-
лы таяли. С ними таяла и надеж-
да на чудо.

— Я подошла к зеркалу, по-
смотрела и вздрогнула. Сказала 
Саше: хоронить будете — лицо 
платочком накройте, — говорит 
Таня. — А потом мне сказали, 
что в Екатеринбург привезли мо-
щи Святого Пантелеймона. Я со-
бралась, села в машину, Клима с 
собой. Мне казалось, что я просто 
обязана поехать и приложиться. 

Татьяна съездила. Выстояла 
очередь к мощам. Вернулась до-
мой и решила: 

— Если утром открою глаза, то 
поеду в больницу. Если не открою 
— то повезут в другое место. 

На утро Татьяна открыла гла-
за. С трудом, но открыла. Поеха-
ли в больницу. Там врачи ахну-
ли: как, в таком состоянии, без 
кислородной поддержки, и еще 
ходит.

— Отругали, в общем, мол, 
где мы ходим, — смеется Таня. 
— Сразу посадили на кислород 
и начали лечение. А я сижу и ду-
маю: костюм весенний ребенку 
не куплен и сапоги резиновые то-
же. А я ведь уже выбрала даже 
— синие, красивые. А еще пле-
мянница ждет в Испании, един-
ственная, неужели не увижу?

Татьяне поменяли периоди-
ку капельниц. Уже на третий 
день спали отеки. Пропал ка-
шель, осталась только одыш-
ка. Рука, движения которой при-
чиняли боль, теперь двигается 
нормально. 

— Вытаскивают, и слава Богу! 
Спрашиваю у врачей: а если не 
поможет? Они говорят: успокой-
ся, есть еще парочка вариантов. 
Парочка — это хорошо, — увере-
на Таня. — А самое интересное 
знаешь что?

— Что?
— У меня волосы расти нача-

ли. Столько не росли, а тут прям 
заколосились.

Действительно, химиотера-
пия, лишившая Татьяну волос, 
развернула силы организма в 
другую сторону — и он начал 
борьбу с новыми силами. Теперь 
он хочет еды — не жиденький 
бульончик, а жареное мясо и … 
коньяк.

— Мы тебя ждем домой. А еще 
тебя вместе с Климом ждут в кра-

сивой фотостудии, где очень хо-
роший фотограф сделает вам от-
личную фотосессию. 

— Да? Здорово! Так это же 
платье нужно! Я прям представ-
ляю себя в таком темно-синем, 
как у Мэри Поппинс, с белым 
воротничком.

… Татьяна быстро утомляется. 
Через 15 минут разговора уходим, 
обнявшись на прощание. Нас про-
вожает Александр. Он невозму-
тим, неразговорчив. Сказал лишь 
одно:

— Умирать надумала, надо же. 
А у нас столько планов на лето. 
От смертушки я ее один раз от-
бил, теперь будем жить. 

Беседовала

СВЕТЛАНА КОЛЕСНИКОВА,

kolesnikova@gorodskievesti.ru

www.facebook.com/kolesnikova1986

Фото Марии Поповой

Вытаскивают, 

и слава Богу! 

Спрашиваю у врачей: 

а если не поможет? 

Они говорят: успокойся, 

есть еще парочка 

вариантов. 



11
Городские вести  №15 (369)   14 апреля 2016 года    

Удивлены? Возмущены? Обрадованы? 
Поделитесь со всеми!
«Городские вести» ждут ваших новостей по тел. 6-39-39-0ТАНИ

Рак появляется в теле, когда 
в душе зарождается обида

ТАТЬЯНА КРЫЛОВА, 

актриса театра «Вариант» 

— В моей большой семье 
рак — это наследственное 
заболевание, если такое воз-
можно. Врачи же говорят, 
что раковые клетки есть в 
любом организме, но когда 
запуститься спусковой ме-

ханизм — не знает никто. 
Мой дедушка умер от рака же-

лудка. Дед, который был танкис-
том, был трижды ранен, прошел 
войну. После войны он работал 
столяром, делал мебель, зараба-
тывал неплохие деньги, хорошо 
питался. Неожиданно, букваль-
но за год, он сгорает от рака же-
лудка. Его дети: мой отец и моя 
тетка. Через шесть лет после деда 
умирает тетка от рака желудка. 
Через девять лет после тетки от 
рака желудка умирает мой отец.

Моего отца к раку желудка 
привела язва. С юношеских лет 
у него был гастрит. Потом у него 
было язва, потом язву проопери-
ровали. Через 20 лет нашли рак. 
Попытались сделать операцию, 
но врачи развели руками — рак 
уже был неоперабельным. 

Тетку не оперировали вообще, 
она уже не подлежала никаким 
операциям. Тетя моя от рака сго-
рела очень быстро, в течение года. 
У тети было две дочери — мои се-
стры, у одной из них обнаружили 
рак молочной железы. Прошло 14 
лет, моя сестра жива, но продол-
жает бороться с раком. У меня у 
самой впоследствии обнаружат 
рак груди.

То, что расскажу дальше, я по-
няла, когда уже победила рак.

В процессе моего излечения 

я пришла к выводу, что причи-
на появления рака у каждого че-
ловека одна и та же — ОБИДА. 
Мощнейшая обида. Мой дед по-
ссорился с одним из своих род-
ственников и страшно обиделся. 
Дед растил, кормил, воспитывал 
того родственника, а когда при-
шло время поменяться местами, 
деду показалось, что его упрек-
нули куском хлеба. Ему казалось, 
что его не хотят кормить, содер-
жать и так далее, и эта обида съе-
ла его желудок.

Моя тетка, родив второго ре-
бенка, заболела рассеянным скле-
розом. Со временем такой человек 
перестает себя обслуживать. И за-
боты о ней, о детях легли на пле-
чи мужа. Наступил момент, ког-
да она почувствовала себя обузой 
для родных и близких. У нее на-
ступила обида, что она объедает 
семью, а на дворе — 1992 год, ин-
фляция, пустые магазины. Ее же-
лудок был съеден обидой, в тече-
ние года она умерла.

Мой отец очень обиделся на сы-
на, что оказался не нужен. Отец 
переехал ко мне, начал спиваться. 
Он все время находился в состо-
янии допинга. У меня это вызы-
вало раздражение, и я постави-
ла ему условия, либо он бросает 
пить, либо уезжает обратно. Я его 
тоже обидела. Эта обида его желу-
док тоже съела.

У моей двоюродной сестры и 
у меня был рак груди. Это была 
обида на мужчин.

Сейчас один мой хороший друг 
болен раком легким. Не потому, 
что он всю жизнь курил много. 
Эта болезнь возникла, когда у не-
го отняли его любимое дело, ему 
не дают делать то, что он делал 

всю жизнь. 
— Мне перекрыли кислород, — 

говорит он. — Мне нечем дышать, 
у меня отняли жизнь.

У него рак легких. И если он 
сейчас поймет, что причина его 
болезни не в курении, а в обиде, 
процесс лечения физического те-
ла пройдет успешно. 

Рак — это обида. Мое здоровье 
зависит от моего душевного со-
стояния. Если я живу в гармонии, 
у меня не может быть рака.

Обида на мужчину меня разъ-
едала. Я не могла есть, не могла 
спать, билась в истерике. Потом 
я нашла маленькую шишку. Я 
сразу поняла, что это рак, но еще 
три года не ходила в больницу и 
каждый день наблюдала, как эта 
шишка растет. Я пошла в больни-
цу тогда, когда опухоль разрос-
лась, проросла наружу и сияла 
черной ямой. Мне было физичес-
ки больно. Когда эта боль начала 
меня разрывать настолько изнут-
ри, я поняла, что не контроли-
рую ситуацию на эмоциональном 
уровне. Стала очень агрессивной, 
срывалась на родных. 

Моя дочь училась в первом 
классе. Я поняла, что если буду 
умирать на глазах у дочки, ей 
будет очень плохо. Только тогда 
я пошла в больницу, чтобы про-
яснить для себя ситуацию. Про-
вели исследования, пригласили 
меня на консилиум, сыпали меди-
цинскими терминами. Я ничего 
в этом не понимала. Я попросила 
председателя консилиума отве-
тить мне только на один вопрос: 
«Сколько мне осталось?». У меня 
маленький ребенок и я должна 
была найти опекунов, успеть пе-
ределать документы, переписать 

на нее квартиру. 
Председатель консилиума ска-

зал, если буду слушаться, год про-
живу. Неделю я не шла в больни-
цу. Мне хотелось, чтобы меня 
пожалели, поухаживали. Я прова-
лялась на кровати неделю, наго-
ворила гадостей родным, прореве-
лась. Все вокруг были виноваты.

Потом я поняла, что теряю вре-
мя, мне нужно было подготовить-
ся к смерти. Я начала бегать по 
инстанциям: юстиция, органы 
опеки. Мне нужно было обеспе-
чить ребенка жильем, оградить 
от детского дома и найти опе-
кунов. Тогда начались подарки 
судьбы.

— Вы поймите, никакого опе-
куна мы назначить вашей дочери 
не можем, пока ее отец не лишен 
родительских прав, — сказал спе-
циалист в органах опеки. — Хоти-
те или не хотите, но он будет жить 
в этой квартире до совершенно-
летия, получать пенсию по поте-
ре кормильца. И это он будет ей 
заплетать косички и завязывать 
бантики, он будет рассказывать 
ей, что такое критические дни, а 
не вы. У вас есть только один спо-
соб не допустить бывшего мужа к 
ребенку — ИСЦЕЛИТЬСЯ.

Это был первый толчок. Потом 
я побежала в юстицию.

— Как вы можете переофор-
мить квартиру на несовершенно-
летнего ребенка? Подарить? Тогда 
заплатите 25 процентов от стои-
мости квартиры. Если вы хоти-
те оставить по завещанию квар-
тиру ей в наследство, так она и 
так останется, у вас же нет дру-
гих детей, — сказала женщина в 
юстиции. — Но даже завещание 
ваш муж может оспорить, если 
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докажет, что вы были невменяе-
мы. У вас есть только один способ 
сохранить квартиру за ребенком 
— ИСЦЕЛИТЬСЯ.

Второй толчок прилетел один 
в один. Тут же моя мама повела 
меня в церковь, поговорить с ба-
тюшкой. Я прошла исповедь. Он 
мне говорит: Библию читала? Что 
Христос говорит? Каждому воз-
даться по вере его. 

— Ты сейчас во что веришь? В 
то, что скоро умрешь? — сказал 
батюшка.

Тогда паника и истерика пре-
кратились. Я остановилась и за-
думалась, какую перспективу я 
себе нарисовала? Я планировала 
умереть, я сама к этому готов-
люсь, я рассказываю маме, где 
меня похоронить, договариваюсь 
с братом, какие цветы на могилу 
положить. 

Дальше началась мистика. По 
первому образованию я педагог, 
и все время, когда строила пла-
ны, мысленно записывала их 
на школьной доске. И в этот раз 
я взяла тряпку, стерла все свои 
предсмертные планы с доски. На-
чала думать, сколько я хочу про-
жить еще. 5 лет — Даша школу не 
окончит. 10? Мало тоже. Потом я 
подумала, почему я всегда при-
вязываю свою жизнь к дочери? 
Я запланировала, что хочу жить 
еще 50 лет счастливой и здоровой. 

Тогда я начала строить планы 
на жизнь. Я должна жить счаст-
ливо для себя. Мое счастье — это 
любимая профессия, здоровая, 
счастливая дочь, моя мама, брат. 
Я никогда не была в Подмоско-
вье: в Коломне, Серпухове. В тех 
местах, которые описывал Чехов. 
Боже мой, столько всего не сдела-
но. Тогда я опять впустила жизнь 
в свое тело. 

Пока я паниковала, прошла 
первый курс химии. Я очень тя-
жело его перенесла. Я стала лы-
сая, как коленка, толстая. Начали 
прибавляться болячки. Мне пред-
стояло шесть курсов химии и об-
лучение. Мне ставили диагноз — 
неоперабельная опухоль, у меня 
обнаружили метастазы.

Когда я подошла к пятому кур-
су химии, пришла к выводу, что 
мне столько еще необходимо сде-
лать! Я начала работать. Паричок, 
реснички приклею — и работать. 
Я начала зарабатывать деньги, я 
прекратила быть обузой для близ-
ких, я забыла свои обиды, тогда 
процесс излечения пошел.

После химии я начала выяс-
нять а если у меня действитель-
но метастазы? И оказалось, это не 
метастазы, а сосудистое заболева-
ние, с которым можно запросто 
жить. Я просилась на операцию, 
чтобы опухоль вырезали. Нашел-
ся доктор, который посмотрел и 
сказал, мол, красоту не обещаю, 
но жить будешь. В омском онко-
логическом диспансере мне пра-
вильно подобрали дозы химии и 
облучения, первоуральские вра-
чи правильно мне подобрали до-
зу лекарства, которую я ежеднев-
но принимаю.

Причина появления рака у 
каждого человека одна и та же 
— ОБИДА. Это обида съела мою 
правую грудь. Как только я поня-
ла причину заболевания, начался 
процесс исцеления. До тех пор, по-
ка я не допущу в свое нутро ни-
каких обид, рак не вернется. Как 
только возникнет чувство обиды, 
будут и рецидивы, и метастазы. 
Человеку дается то, во что он ве-
рит. Я верю, что буду жить здоро-
вой и счастливой. 

Фото Марии Поповой
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При регистрации договора куп-

ли-продажи земельного участка 

я оплатил пошлину в размере 

2000 рублей вместо 350 рублей. Опла-

чивал через банкомат, установленный 

в здании МФЦ. После регистрации 

договора и получения свидетельства 

мне вернули квитанцию с отметкой о 

частичном погашении. Могу я вернуть 

излишне уплаченную государственную 

пошлину? 

Можете. Для этого Вам нужно обратиться 

с заявлением о возврате государственной 

пошлины в любой офис МФЦ (многофунк-

циональные центры, «Мои документы») 

или в любой территориальный отдел 

Управления Росреестра. Образцы бланков 

заявлений о возврате госпошлины разме-

щены на сайте Росреестра. К заявлению 

Вам необходимо приложить подлинник 

квитанции и банковские реквизиты для 

возврата денежных средств. Заявление 

о возврате (зачете) излишне уплаченной 

суммы государственной пошлины может 

быть подано в течение 3 лет со дня уплаты 

указанной суммы. Возврат производится 

в течение 1 месяца со дня подачи соответ-

ствующего заявления. 

Ордер на квартиру был выдан 

в 1992 году на моего отца и чле-

нов его семьи (супругу и детей). 

При жизни мои родители квартиру не 

приватизировали. Сейчас в квартире 

проживаю я со своей супругой и несо-

вершеннолетним ребенком (3 года). 

Могу я приватизировать квартиру после 

смерти родителей, и как теперь вступить 

в наследство? 

Если при жизни лицо, с которым был за-

ключен договор социального найма, не 

подавало заявления на приватизацию 

квартиры, возможность получения права 

пользования ею у его наследников все же 

существует. Согласно пункту 2 статьи 69 

Жилищного кодекса РФ, члены семьи нани-

мателя жилого помещения имеют равные 

с ним права и обязанности по отношению 

к наймодателю (то есть государству или 

муниципалитету, как собственнику квар-

тиры). Основанием для возникновения у 

наследников права проживания в непри-

ватизированной квартире является договор 

социального найма (в Вашем случае – ор-

дер). В силу статьи 82 Жилищного кодекса 

РФ, Вы вправе требовать возведения Вас 

в статус нанимателя вместо родителей и 

приватизировать квартиру.

Как можно восстановить свиде-

тельство о рождении и смерти 

родственника (дяди) при всту-

плении в наследство? 

Лучше всего обратиться в ЗАГС города 

(района) по месту рождения Вашего дяди с 

заявлением о выдаче справки о рождении и 

в отдел ЗАГС по месту смерти Вашего дядя 

с заявлением о выдаче справки о смерти. 

Обратиться можете лично либо направить 

запросы по почте. К заявлению приложить 

документы, подтверждающие Ваше с ним 

родство: копию паспорта, Ваше собствен-

ное свидетельство о рождении и т.д. Ответ 

также придет по почте в отдел ЗАГС по 

месту Вашего жительства. После оплаты 

государственной пошлины Вам будет 

выдана справка со всеми необходимыми 

сведениями.

Я проживаю в городе Киров и 

решила продать земельный 

участок, полученный по наслед-

ству в городе Первоуральск от бабушки. 

Может мой родственник в целях под-

готовки документов к сделке оформить 

кадастровый паспорт на землю без 

доверенности? 

Может. Если участок стоит на када-

стровом учете, то кадастровый паспорт 

может получить любой гражданин РФ. 

В данном случае Вашему родственнику 

потребуется обратиться в МФЦ (Много-

функциональный центр) по месту на-

хождения земельного участка (по своему 

паспорту гражданина РФ) и заполнить 

заявление установленного образца с 

приложением квитанции оплаты государ-

ственной пошлины в размере 200 рублей. 

В назначенный день, при предъявлении 

Вашим родственником своего паспорта 

гражданина РФ и расписки, ранее полу-

ченной от регистратора, работники МФЦ 

выдадут кадастровый паспорт (в бумаж-

ном варианте).

Могу я зарегистрировать другое 

лицо в качестве индивидуаль-

ного предпринимателя через 

МФЦ (Многофункциональный центр) по 

доверенности? 

Во всех МФЦ доступна комплексная 

услуга по государственной регистрации 

индивидуальных предпринимателей благо-

даря заключенным соглашениям с государ-

ственными органами по информационному 

обмену в электронном виде. Вы можете 

подать пакет документов по доверенно-

сти. Однако заявление о государственной 

регистрации индивидуального предпри-

нимателя подлежит обязательному нотари-

альному удостоверению лично заявителем, 

то есть будущим индивидуальным пред-

принимателем.

Суровый уральский модерн
Первоуральскому танцевальному ансамблю «Импульс» исполняется 30 лет

Все началось в 1986 году. Из-

за рухнувшего «железного 

занавеса» в нашу страну на-

чала прорываться западная 

культура — новая эстрада, 

новые символы, новые тан-

цы. Первоуральск не остался 

в стороне — первая в исто-

рии города танцевальная 

студия с бойким названием 

«Импульс» как магнитом при-

тягивала к себе девчонок. В 

этом году ансамблю, который 

мыслился как эксперимент, 

но стал брендом, уже 30-ть. 

Основатель ансамбля — Та-
тьяна Авраменко. Именно 
она набирала в студию дев-
чонок, желающих танцевать 
«как Майкл Джексон». 

— Тогда все западное 
казалось эдакой манной 
небесной, — делится ны-
нешний руководитель «Им-
пульса» Ольга Солина. — 
Особо учиться было негде, 
не у кого, движения пере-
нимались с каких-то виде-
озаписей. Сейчас все проще 
— мы ездим на семинары, 
тренинги, мастер-классы. 

Ольга Солина вырвалась 
с репетиции — сейчас ак-
тивно готовятся к юбилей-
ному концерту «Импульса», 
где покажут лучшие номе-
ра коллектива. Вокруг сну-
ют девчонки — в черных 
леггинсах и фирменных 
майках с логотипом «Им-
пульса». Им по 12-13 лет.

Ольга смотрит на них и 
улыбается:

— Раньше попасть в сту-
дию было сложно. Брали с 
12 лет. Помню, идет запись, 
я в очереди, передо мной 
уже «отбрили» тех, кому 
нет 12-ти. А мне 11-ть. При-
шлось соврать — очень хо-
телось танцевать.

Взяли. Потом было вся-
кое — последние ряды, где 
стоят все новички. Слезы 
— почему меня не замеча-
ют. Первые ряды — ближе 
к зеркалам, преподавателю. 
И, наконец, сцена, после ко-
торого талант Солиной уже 
не подвергался сомнению. 

— Сцена дает очень мно-
гое — уверенность, чувство 

победы, новый рубеж, — 
уверена Ольга. — Смотрю 
на девчонок и вижу: зани-
маются, учатся показывать 
эмоции в танце, становятся 
раскрепощеннее. Встречаю 
и тех, кому предстоит ид-
ти с танцем по жизни. Ред-
ко, но прирожденные тан-
цовщицы приходят: у них 
особое чувство ритма, бле-
стящие глаза и харизма. 
Та самая, которая выделя-
ет из толпы в 50 человек. 
Знаете, так бывает: вро-
де, все хорошо танцуют, но 
взгляд приковывает именно 
«зажигалка». 

Ольга Солина уверена: 
танец — воплощение эмо-
ций, мощный язык тела, 

мощная энергетка. Нель-
зя недооценивать его как 
искусство.

— Искусство — это не 
только впечатление, но 
и воспитание, — говорит 
Ольга. — Мы приходим не 
только за зрелищем, но и 
за мыслью, философией. 
Как Айседора Дункан на-
чала танцевать? Ее вообще 
не признавали. Потому что 
был балет, четкие каноны, 
а она вышла и давай боси-
ком что-то исполнять. На-
чали крутить у виска. Но 
она донесла свой посыл, 
и люди полюбили. Сейчас 
мне тоже хочется экспери-
ментировать, ставить фи-
лософские композиции, на-

деюсь, публика их оценит: 
кто знает — оценит, кто не 
готов — дорастет. Тем бо-
лее мы находимся в очень 
благоприятных условиях: 
Урал — законодатель хоре-
ографии, Екатеринбург — 
столица современного тан-
ца.  Суровый уральский 
модерн. Мощные школы — 
театр Панфилова, Смирно-
ва и так далее. Люди едут 
к ним с Владивостока, что-
бы посмотреть, напитаться, 
ощутить. 

Беседовала

СВЕТЛАНА КОЛЕСНИКОВА,

kolesnikova@gorodskievesti.ru

www.facebook.com/kolesnikova1986

Юбилейный концерт 

ансамбля «Импульс» — 

17 апреля

Еще больше об «Импульсе» — 

на сайте gorodskievesti.ru

Фото Анны Неволиной
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НАШ ТУРИЗМ
Реклама (16+)

Летим, едем, плывем 
Каким видом транспорта можно добраться до теплого моря
Вот уже и лето замаячило на гори-

зонте, и, значит, все ближе летний 

отдых. В этом году, думая о своем 

отпуске, все больше россиян пла-

нируют совершить путешествие на 

юг России. Как добраться до моря, 

сколько для этого потребуется 

денег — читателям «Городских ве-

стей» рассказала директор бюро пу-

тешествий Sletai.su Наталья Кумова.

Самолет

Время в пути: 3-3,5 часа
Ориентировочная стоимость 
билетов на прямой перелет:  
Анапа — от 10 040 рублей, 
Сочи — от 9 020 рублей, 
Симферополь — от 10 300 рублей

Авиакомпании, осуществляющие 
вылеты из городов Уральского 
региона, уже в феврале начали 
продажу билетов на южные на-
правления России. 

Цена билетов на рейсы зависит 
от того, когда именно покупается 
билет. То есть, чем раньше поку-
паешь, тем дешевле он стоит. 

В этом году авиакомпании 
сформировали как прямые рей-
сы, так и с пересадками в Москве.

Промотарифы, то есть билеты 
по низким ценам, являются невоз-
вратными, то есть если по вашей 
вине вы не сможете совершить пе-
релет, то деньги за билет вам ни-
кто не вернет. Поменять билеты, 
купленные по промотарифу, на 
другие даты либо невозможно, ли-
бо за это придется заплатить пе-
ревозчику штраф.  

Если авиаперелет не может со-
вершиться по вине авиакомпании 
(снятие рейсов, изменение распи-
сания), можно отказаться от пере-
лета и потребовать вернуть день-
ги за билет.  

Если пассажир заболел или 
госпитализирован, необходимо 
до вылета предъявить справку 
от врача со всеми необходимыми 
печатями, тогда деньги за билет 
будут возвращены.

 Надо учитывать, что покупка 
билетов по промотарифу не пред-
полагает провоз багажа, только 
ручная кладь.  Время в пути у вас 
займет от 3-3,5 часов. 

Цены указаны с учетом сбора 
за оформление. 

Поезд
Время в пути: 63-75 часов
Примерная стоимость билета:
Екатеринбург-Адлер 
— от 5 298 рублей 
Екатеринбург-Анапа 
— 5 473 рублей
Екатеринбург-Новороссийск 
— 4 512 рублей
Цены указаны со сбором 
за оформление билета

На поезд купить билет заранее 
невозможно, Российские желез-
ные дороги начинают продавать 
билеты на поезд за 45 дней до его 
отправления. 

По сравнению с авиаперевоз-
ками, железнодорожные перевоз-
ки имеют большое преимущество 
— цена билета на железнодорож-
ный транспорт более доступна, 
а направление движения более 
разнообразно. 

РЖД уже сформировали цены 
на летний период 2016 года на все 
направления. В этом году цены на 

все три летних месяца установле-
ны одинаковые. 

Продажа в интернете начина-
ется на 1-2 часа позже, чем в кас-
се РЖД. 

Железнодорожный транспорт 
поможет добраться и до Крыма. 

— До Феодосии, Ялты, Евпа-
тории, Судака и других городов 
Крыма теперь добраться можно 
следующим образом: на поезде 
до станции Анапа или Краснодар, 
а затем на пароме и автобусе до 
нужного города, — говорит Ната-
лья Кумова.

 «Единый билет», состоящий 
из двух частей на автобус и па-
ром оформляют вместе с желез-
нодорожным билетом. Стоимость 
билета в зависимости от дальнос-
ти поездки варьируется от 460 до 
700 рублей. 

Перевозка пассажиров паро-
мами до полуострова Крым осу-
ществляется с 30 апреля по 30 
сентября. 

Все рейсы автобусов, паромов и 

поездов состыкованы по времени. 
Организована служба поддерж-
ки пассажиров с багажом при 
пересадке.

Автобусом

Время в пути: 34 часа
Стоимость проезда 
из Екатеринбурга туда 
и обратно 8 800 рублей 
с человека

— Предлагается широкий выбор 
автобусных туров в Адлер, Сочи, 
Анапу, Геленджик, Кучугуры, 
Крым из Екатеринбурга. Вы мо-
жете приобрести тур полностью: 
проезд + проживание, или просто 
приобрести билет на автобус, — по-
ясняет Наталья Кумова. 

Стоимость проезда на автобусе 
дешевле, чем авиа или железнодо-
рожным транспортом. Едет авто-
бус быстрее, чем поезд. Передви-
жение на автобусе безопаснее, чем 
на личном автомобиле, посколь-

ку водители обладают высокой 
квалификацией и многолетним 
опытом. В пути они меняются 
каждый четыре часа. Автобусы, 
отправляющиеся в длительное 
путешествие, находятся в идеаль-
ном состоянии. Каждого пассажи-
ра и его багаж страхуют на два 
миллиона рублей. 

На автобусах за дополнитель-
ную плату можно продолжить пу-
тешествие по Абхазии (+1000 руб-
лей с человека) или добраться до 
Ялты (+2500 рублей с человека). 

— Планируйте, выбирайте, 
ваш отдых в ваших руках! — со-
ветует Наталья Кумова.

Бюро путешествий «Sletai.su»

пр. Ильича, 14, ТЦ Кировский

66-02-52, 8-900-212-53-33

vk.com/sletaisu 

Туристическое агентство «Галактика»

ул. Трубников, 52

66-06-10, 66-18-06, 8-950-64-62-562

vk.com/galacticatur

Для детей и органи-

зованных групп детей 

в возрасте от 10 до 17 лет 

(включительно) РЖД устано-

вили скидку 50% на проезд 

с 1 июня по 31 августа. 

Бронирование 

и  оформление ж/д 

билетов в южном 

направлении за 45 суток
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КОНСУЛЬТАНТ пр. Ильича, 21, тел. 64-91-41

п. Динас, ул. Ильича, 25, тел. 63-75-57

Реклама (16+)

Реклама (16+)

  
www.дента�люкс.comwww.дента�люкс.com

Ватутина, 10 тел. 66-71-11, 
8-922-615-48-64

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ
НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

Зуб из слоновой кости
История зубных протезов: от доисторических 
времен до наших дней
Сегодняшние зубные протезы от 

настоящих зубов может отличить 

только специалист: цвет и форма 

абсолютно идентичны. Современ-

ные стоматологические техноло-

гии позволяют изготавливать по-

настоящему совершенные и удоб-

ные протезы. О том, как происходило 

развитие зубопротезирования, мы 

попросили рассказать зубного тех-

ника стоматологической клиники 

«Дантист» Наталью Петрову.

Доисторические 
дантисты

— История зубопротезирования 
насчитывает не одно столетие, а 
по некоторым свидетельствам счет 
идет не на сотни, а на тысячи лет, 
— говорит Наталья Петрова, — это 
подтверждают археологические 
находки. 

Так, на территории современно-
го Гондураса был найден фрагмент 
черепа человека, жившего в VI веке 
до нашей эры. На месте отсутству-
ющих зубов у него имеются проте-
зы из панциря морских мидий. 

Во Франции был найден череп, 
датированный I веком нашей эры, 
с металлическим имплантатом на 
месте клыка. 

На раскопках одного из горо-
дов этрусков были найдены искус-
ственные зубы, закрепленные на 
металлических кольцах, которые 
крепились к здоровым зубам. 

Первые стоматологи

Именно этрусков считают первыми 
стоматологами. Они вырезали зубы 
из зубов млекопитающих уже в 7 
веке до н.э., изготавливали мосто-
видные протезы, достаточно проч-
ные для жевания.

В древнем Риме появились пер-
вые учебники по зубоврачебному 
мастерству, написанные римскими 
цирюльниками и ювелирами, кото-
рые в то время занимались проте-
зированием зубов. 

С древности до недавнего вре-
мени подавляющее количество 
людей просто безвозвратно теря-
ло зубы, так как лечение было од-
но — удаление. 

— Только очень обеспеченные 
особы могли себе позволить про-
тезирование зубов, да и то, по на-
шим меркам, довольно экзотичес-
ким способом, — рассказывает На-
талья Петрова.

До середины XVIII века искус-

ственные зубы изготавливались из 
костей крупного рогатого скота, зу-
бов лошадей, моржей, слоновой ко-
сти. Такие зубы прикреплялись к 
соседним посредством золотой или 
серебряной проволоки. 

Использовались также челове-
ческие зубы, купленные у бедных 
или удаленные у трупов. Извест-
но, что первый президент США 
Джордж Вашингтон пользовался 
костью бегемота с фиксированны-
ми на ней восемью человечески-

ми зубами. 
— Сильно сомневаюсь, что это 

было действительно удобно и кра-
сиво, — предполагает Наталья 
Петрова.

Зубы из пластмассы

Считается, что современные встав-
ные зубы придумал дантист Лю-
довика XV Пьер Фошар, который 
делал протезы для самых знамени-
тых людей своего времени. Он же 

изобрел первые штифтовые зубы, 
придумал укреплять на одном или 
двух штифтах несколько соседних 
зубов, что явилось прототипом со-
временных мостов.

Он же начал подбирать цвет ис-
кусственных зубов и даже пытался 
придать зубам из слоновой кости 
более естественный вид: он покры-
вал их комочками из золота, на ко-
торые наносился слой обожженной 
фарфоровой эмали разных цветов.

9 марта 1822 года Чарльз Грэм, 
врач из Нью-Йорка, получил па-
тент на изготовление искусствен-
ных зубов из пластмассы. Это про-
извело настоящий фурор в сфере 
стоматологии. 

— На сегодняшний день выбор 
материалов для протезирования 
просто огромен: различные ви-
ды пластмасс, разные виды зуб-
ных протезов, — говорит Наталья 
Петрова.

Стоматологические технологии 
не стоят на месте, несмотря на то, 
что уже сегодня искусственные зу-
бы выглядят, как настоящие.

— У протезирования зубов есть 
удивительные, но вполне перспек-
тивные возможности. Говорят, что 
когда-нибудь, благодаря использо-
ванию специализированных ство-
ловых клеток, зубы будут вырас-
тать у человека снова и снова, не 
хуже, чем волосы или ногти, — 
рисует перспективу Наталья Пет-
рова, — пока подобные методики 
находятся на стадии научных раз-
работок и экспериментов на жи-
вотных. Но если эти опыты увен-
чаются успехом, то следующим 
этапом развития зубопротезиро-
вания будет выращивание зубов 
непосредственно в ротовой полос-
ти человека.  

yandex.ru/images 

Cовременные зубные протезы

yandex.ru/images 

Протез Джорджа Вашингтона

yandex.ru/images 

Протез, выполненный из зубов бегемота, Англия, 1795 г.
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Самые трудные соревнования — первые
Министр физической культуры и спорта Леонид Рапопорт рассказал о состоянии спорта 
в Свердловской области

АНГЕЛИНА 

ПОПОВА, 

16 лет, школа №15

6 апреля во Двор-

ц е  м о л о д е ж и 

прошла пресс-

конференция с министром физи-

ческой культуры, спорта и моло-

дежной политики Свердловской 

области Леонидом Рапопортом. 

Корреспонденты молодежной ре-

дакции «Крик» также задали свои 

вопросы министру. Каково состо-

яние спорта в области, можно ли 

спортсменам получить поддержку 

от министерства, и за какой спорт 

болит душа у министра — в нашем 

материале.

Министр о личном

— Леонид Аронович, за что бо-
леете, за какие виды спорта?

— Во-первых, я мастер спорта 
по конькам. Я очень переживаю 
по поводу развития конькобежно-
го спорта и понимаю, чтобы вер-
нуть нашу былую славу, должны 
быть созданы условия, должны 
быть построены крытые катки. 
И я уверен, что они появятся. Не 
дело, когда спортсмены коман-
ды Свердловской области уез-
жают тренироваться за рубеж. 
Во-вторых, я играю в футбол. Ко-
нечно же, мне важно развитие 
футбольного клуба «Урал». Так-
же можно сказать, что я причас-
тен к большому теннису. У меня 
им достаточно успешно занима-
ется сын.

— Какие были самые труд-
ные эмоционально соревно-
вания в вашей спортивной 
карьере?

— Самые трудные соревнова-
ния — это первые. Я еще тогда не 
умел кататься на коньках. Меня 
позвал тренер бегать стометров-
ку. Нас было человек сто, отби-
ралось 30 человек, и чтобы по-
бедить, надо было выиграть в 
паре. Я проиграл, переживал по-
том сильно. Мне сказали не при-
ходить, а я все равно ходил. Ну, 
мне просто нужно было общение, 
семья многодетная, спортивной 
одежды не было. Через год нау-
чился уже не ковылять на конь-
ках, а кататься.

— Какие уроки лично вам 
преподал спорт?

— У меня папа шутил иногда, 
в семье два сына: один умный, 
другой — спортсмен. Я задумы-
вался, почему так говорят, ведь 
спорт — это новые знания, новые 
качества, и это связано конкретно 
с самим собой. Спорт — это вид 
состязательной деятельности, 
когда сравниваешь свои способ-
ности с себе подобными и пыта-
ешься быть лучше. Спорт помог 
добиться максимальных высот в 
армии, депутатстве, в правитель-
стве. Три составляющих успеха: 
высокая цель, четко поставлен-
ные шаги к этой цели, постоян-
ное самосовершенствование.

О спорте в целом

— Почему в Свердловской облас-
ти не котируется такой вид 

спорта, как синхронное плава-
ние? Какие ближайшие планы 
у комитета развития спорта 
по данному виду спорта?

— Свердловская область всег-
да гордится своими чемпионами 
и своими спортсменами любого 
вида спорта. Синхронное плава-
ние занимает достойное место 
в Свердловской области, мы это 
видим по показателям участия в 
спартакиаде. Помогаем детским 
юношеским спортивным школам 
по профильным развитиям ба-
зовых видов спорта, а это — 120 
видов спорта, из них 59 дисци-
плин олимпийских и параолим-
пийских, являются базовыми 
для Свердловской области, в том 
числе синхронное плавание. Мы 
поддерживаем этот вид спорта, 
и есть спортивные школы, кото-
рые этот вид спорта развивают. В 
этой же связи мы создали фили-
ал школы олимпийского резерва. 

— В Первоуральске есть 
молодежные тренировочные 
площадки воркаута на город-
ском стадионе, возможно ли 
установить определенные 
площадки на территориях 
школьных стадионов, и как по-
пасть в областную программу 
финансирования?

 — Очень хороший вопрос, он 
очень важен для вас, потому что 
те документы, те проекты, про-
граммы, которые пишутся, за-
щищаются, они пишутся не для 
нас. Они пишутся для вас — для 
муниципальных образований и 
для населения, в рамках которых 
предусматриваются меры госу-
дарственных поддержек. Мы в 
2015 году планировали построить 
10 воркаутов на территории муни-
ципальных образований Сверд-
ловской области. Нам было без 
разницы, где их строить, пото-
му что очень важно было, чтобы 
муниципалитет сделал заявку 
через свою программу на учас-

тие в этом проекте. Мы участ-
вуем в распределении субсидий, 
то есть выделяем деньги на усло-
виях софинансирования, то есть 
на их копейку мы даем три ко-
пейки. Среднюю стоимость вор-
каута следует считать 400 тысяч 
рублей. Как правило, 300 тысяч 
даем мы. И в 2015 году мы пла-
нировали построить 10 центров 
для воркаута, а заявки подали 
только шесть муниципалитетов. 
Существуют программы, сущест-
вуют проекты, в которых выгод-
но участвовать. Примером явля-
ется строительство лыжных баз. 
Лыжная база стоит 9 миллионов 
рублей, 8 из которых дает мини-
стерство. Для муниципалитетов 
это, конечно, выгодно.

Воркаут — это любительский вид 

спорта. Включает в себя выпол-

нение различных упражнений на 

уличных спортплощадках, а именно 

— на турниках, брусьях, шведских 

стенках, горизонтальных лестницах 

и прочих конструкциях.

О помощи 
спортсменам

— Сколько всего существует 
бесплатных секций в нашей об-
ласти на данный момент?

— Мне подготовили статисти-
ку в рамках работы 145 детских 
спортивных школ, в них действу-
ют около восьмисот секций. 

— Как вы считаете, почему 
стипендии студентов в Совет-
ском Союзе и сейчас так силь-
но отличаются?

 — Когда я был студентом, я 
и тренировался, я и учился хо-
рошо, я и вагоны разгружал с са-
харом и картошкой. Мы работа-
ли, и нам казалось, что сказать 
«социально-незащищенный слой 
молодежи» — это как сказать не-
правду. Студенты считают, что 
стипендия всегда низка и мала, 

потому что, как правило, тратят 
ее за один день. Серьезно, сей-
час есть возможности приработ-
ка. Когда я работал деканом в 
Федеральном университете, вы-
езжал за рубеж и видел, как там 
живут студенты. Он тоже работа-
ют волонтерами, подрабатывают 
в кафе, ресторанах. Стипендия 
нормальная у студентов сейчас. 
Хотя, когда я был студентом, мне 
всегда было ее мало.

— Можно ли получить под-
держку от министерства в 
молодежной политике, для во-
лонтерского движения?

— Можно. Ежегодно мы про-
водим конкурсы грантов для 
некоммерческих организаций 
на выделение тех или иных 
средств. В этом году мы рассмат-
риваем более 110 проектов и око-
ло 50 удовлетворили, поэтому 
надо участвовать в заявочной 
компании, причем — не толь-
ко нашего министерства, пото-
му что гранты выделяются и по 
линии образования, и по линии 
социальной политики. Кроме то-
го, есть федеральные гранты, за-
кон больших чисел — чем боль-
ше заявок подадите, качественно 
оформите, тем больше средств 
вы получите.

— Помогает ли с трои-
тельство новых ФОКов и дру-
гих спортивных объектов в 
привлечении большего количест-
ва людей к занятиям массо-
вым спортом?

— Есть общеевропейские стан-
дарты, поэтому важно, чтобы те 
условия, которые предоставля-
ются, соответствовали совре-
менному международному уров-
ню. Вот это очень важно. Нужно 
создавать хорошие условия для 
спортсменов — комфортные и ка-
чественные. Тогда количество 
спортсменов увеличится. Хотя в 
Свердловской области нехватки 
спортсменов нет.

О семье, 
дружбе 
и фашизме

Рецензия на книгу 

«Книжный вор»

ЕЛИЗАВЕТА 

КАМИНСКАЯ, 

17 лет, школа №15

Весной все больше времени хо-
чется уделять отдыху. Чтение 
или просмотр фильма может 
быть отличной передышкой 
и времяпрепровождением. Я 
хотела бы предложить вам 
интересную книгу, а также 
фильм, снятый по ней, кото-
рые могут занять вас на нес-
колько часов.   

Я узнала о фильме «Воров-
ка книг» в 2014 году, когда он 
вышел в прокат. Режиссер 
фильма, Брайан Персивал, 
снял такие сериалы как «Аб-
батство Даунтон», «Север 
и Юг», «Шекспир на новый 
лад».

Действие в фильме про-
исходит в 1939 году, накану-
не Второй Мировой Войны, в 
Германии. Фильм рассказы-
вает о девочке Лизель. Мама 
Лизель отдала дочку и сына 
приемным родителям в Гер-
мании, потому что не было 
средств, чтобы содержать де-
тей. По дороге к приемным 
родителям брат умирает, Ли-
зель остается одна.  У новых 
родителей, которые живут 
на Химмель-штрассе или Не-
бесной улице, Лизель учит-
ся читать. Чтение становит-
ся для Лизель почти смыслом 
жизни. Позже в их дом посе-
ляется еврей Макс, которого 
жители дома скрывают. Бла-
годаря Максу Лизель узнает 
множество историй. В филь-
ме (и книге) происходит мно-
го событий, которые, если бы 
я вам пересказывала, заняли 
бы целую газетную полосу.  

Книга, как это всегда бы-
вает, оказалась намного луч-
ше фильма. Маркус Зусак на-
писал книгу «Книжный вор» 
в 2006 году. Маркус Зусак — 
австралийский писатель, на-
писавший около шести рома-
нов, но самый знаменитый 
и есть «Книжный вор». Про-
читала книгу лишь в про-
шлом году. Была поражена 
до глубины души: как напи-
сана книга, сюжет, компози-
ция, рисунки в книге — все 
это заставляет читать, читать 
и получать непередаваемое 
удовольствие. 

Книга, хоть и повествует 
о подростках, но проблемы, 
поднимающиеся в ней, совсем 
не подростковые. Они много-
гранны и важны. Проблема 
взаимоотношений в семье, 
проблема дружбы, проблема 
влияния чтения, но самая 
главная проблема — это, ко-
нечно же, фашизм и влияние 
войны на жизнь человека. 
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Фото из архива редакции 

Леонид Рапопорт
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ГАВРИЛОВА 
ЕЛЕНА 

ВИКТОРОВНА,
психолог

тел. 8-982-676-43-00

БЫКОВА
МАРИНА 

ЛЕОНИДОВНА,
психолог

тел. 8-922-61-42-246

Банкет-холл «Зодиак»
ул. Ленина, 37
тел. 27-11-95

Косметика Востока «Мейтан»
ул. Вайнера, 2, офис 205
тел. 8-922-615-80-33

Кафе «Барокко», ул. Вайнера, 20
тел. 8 (3439) 66-82-08

8 (922) 117-99-66

Партнеры акции:

29-61-92www.FE-NO-MEN.info
ул. Данилова, 2А

Реклама (16+)

Мир здорового питания «ОМЕГАФЕРОЛ» 
Ежедневный рацион + профилактика 

здоровья. Для укрепления иммунитета, 
коррекции веса, в косметологии.

тел. 8-922-127-75-49 8-922-60-80-522

Мария Зинченко, 

28 лет: 

— Когда я постройнею, 

куплю платьишко вот с 

такой талией и пышной 

юбочкой в складочку, 

чтобы талия была не где 

придется, а где на платье. 

Наталья Кольчугина, 

35 лет:

— Когда я постройнею, 

туфли на каблуках куплю. 

Сейчас не могу их носить. 

Никак. А может быть, ра-

боту сменю. А может, и 

жизнь личную налажу.

Татьяна Юсупова, 

42 года:

— Когда я постройнею, 

куплю всю обувь на каб-

луке: туфли, сапоги, бо-

соножки. Обожаю каб-

луки! 

Анна Пермякова, 

39 лет:

— Когда я постройнею, 

наконец-то куплю себе 

джинсы. Пока я с ними 

плохо дружу. 

Феноменальные красотки
Подводим итоги первой недели проекта «Худеем вместе»
В этом году участницы проекта разделились на две команды — фитнес-центров «Феномен» и Дома спорта. Между командами идет ожесточенная борьба — на кону каждый сброшен-

ный грамм и имидж фитнес-центров. Сегодня мы знакомим вас с участницами и результатами их недельных занятий, которые мы подвели в минувший понедельник. Вот как девушки 

ответили на вопрос, что они сделают первым делом, когда постройнеют.

Марина Мутагарова, 

28 лет:

— Когда я постройнею, с 

гордостью скажу — я за-

нимаюсь спортом! Сейчас 

люди мне не верят, что я 

люблю спорт. 

Татьяна Матвейчук, 

33 года:

— Когда я постройнею, я 

просто буду счастливой.

Нина Окатьева, 

37 лет:

— Когда я постройнею 

(муж хочет, чтобы я вер-

нулась к тому весу, в 

каком я была, когда мы 

познакомились), мы с 

ним запланировали пойти 

венчаться. В красивом 

платье.

Юлия Самсонова, 

28 лет:

— Когда я постройнею, 

обязательно запишусь на 

семейную фотосессию с 

ребенком и мужем, чтобы 

были красивые фото-

графии. 

Айгуль Вахитова, 

26 лет:

— Когда я постройнею, 

постараюсь влезть в свой 

старый гардероб. У меня 

есть бриджики любимые. 

Пока я в них могу влезть 

только до колен.

Наталья Пряхина, 

28 лет:

— Когда я постройнею, 

буду радоваться своему 

стройному, подтянуто-

му телу, легкости. Я уже 

худела и знаю, как это 

прекрасно.

Александра Олейник, 

35 лет:

— Когда я постройнею, 

надеюсь, что у нас в семье 

появится третий ребенок. 

Евгения Султанова, 

28 лет:

— Когда я постройнею, 

продам машину, буду 

ходить пешком, чтобы 

обратно не набрать свои 

килограммы. И, наверное, 

сделаю фотосессию на 

море в купальнике.

Марина Возякова, 

28 лет:

— Когда я постройнею, 

поеду на юг, куда уже 

запланировала поездку, 

чтобы показать свое тело.

Татьяна Чернышева, 

38 лет:

— Когда я постройнею, 

сменю гардероб. Я очень 

хочу, чтобы мною гордил-

ся сын. 

Мария Яранцева, 

30 лет:

— Когда я постройнею, 

найду новую работу: 

встречают по одежке, а ум 

можно не всегда успеть 

показать.

Серафима Левчук, 

32 года:

— Когда я постройнею, 

муж будет носить на ру-

ках. Он уже задумался 

сам о походе в тренажер-

ный зал, чтобы подкачать 

мышцы. 

Участницы

проекта

Начальный 

вес

Вес после первой 

недели

Сброшено / прибавлено 

за неделю

Мария Зинченко 131,6 кг 129 кг -2,6 кг

Татьяна Юсупова 86 кг 86,1 кг +0,1 кг

Юлия Самсонова 99,9 кг 96,5 кг -4,4 кг

Наталья Кольчугина 99 кг 95 кг -4 кг

Татьяна Матвейчук 97 кг 97,1 кг +0,1 кг

Марина Мутагарова 68 кг 66,5 кг -1,5 кг

Нина Окатьева 80 кг 74,4 кг -5,6 кг

Анна Пермякова 89 кг 85,9 кг -3,1 кг

Участницы

проекта

Начальный 

вес

Вес после первой 

недели

Сброшено / прибавлено 

за неделю

Мария Яранцева 99 кг 97,1 кг - 1,9 кг

Марина Возякова 75 кг 74,2 кг - 0,8 кг

Татьяна Чернышева 110 кг 105,7 кг - 4,3 кг

Серафима Левчук 77 кг 77,2 кг +0,2 кг

Александра Олейник 72 кг 71,5 кг - 0,5 кг

Айгуль Вахитова 94 кг 91,1 кг - 2,9 кг

Наталья Пряхина 80 кг 77,8 кг - 2,2 кг

Евгения Султанова 79 кг 77, 8 кг - 1,2 кг

Команда «ФЕНОМЕНальные»

Девиз: Мы желаем перемен! Мы из клуба «Феномен»! 
Постройнеем, расцветем и к изящности придем!

Фитнес-центр «Феномен»

Общий вес группы 748 кг 900 гр

За неделю сброшено 21 кг 

Лидер группы — Нина Окатьева. Она скинула за неделю 5 кг 600 гр

Команда «Красотки»

Девиз: Наш вес мы победим! 
Постройнеем! Удивим!

Фитнес-центр «Дом спорта» 

Общий вес группы 686 кг

За неделю сброшено 13 кг 600 гр

Лидер группы — Татьяна Чернышева. Ее результат — минус 4 кг 300 гр

Следите за ходом проекта и голосуйте 

за участниц на сайте gorodskievesti.ru

Подготовила

ЕКАТЕРИНА КАЛАДЖИДИ, 

ek@gorodskievesti.ru, 

vk.com/id163408306
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Реклама (16+)

Ответы на сканворд в №14

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Норд. Шале. Франт. Дуст. Утро. Кипр. Рана. Мороз. Дека. Араб. Сосуд. 

Плут. Кедр. Побелка. Ажиотаж. Варьете. Клюв. Опора. Раковина. Удар. Хромосома. Шлем. 

Жито. Мате. Мусс. Лапа. Арфа. Вуаль. Овен. Пал. Мушка. Фасад. Удача. Длина. Афалина. 

Шнапс. Типаж. Тарань. Отступ. Какаду. Факт. Река. Неон. Мопс. Огород. Гнев. Сноб. Классик. 

Кара. Винт. Вето. Ложе. Аргон. Обоз. Ксенон. Долг. Дева. Пора. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: Амундсен. Егерь. Брехт. Микрон. Ревун. Невод. Лечо. Ушат. Вино. Мрак. 

Икс. Лето. Лампа. Стог. Акын. Паром. Сажа. Овод. Амур. Безе. Бекас. Фатум. Скала. Опока. 

Лава. Сироп. Лиана. Склеп. Дань. Лоно. Кокос. Кашпо. Мажор. Верди. Осел. Лаваш. Сена. Пе-

гас. Нюанс. Шнур. Рукав. Манна. Ватт. Падеж. Поток. Диод. Фауст. Недород. Пропажа. Срок. 

Ареал. Тори. Пантера. Рисунок. Угар. Ткач. Укор. Азарт. Жало. Лампада. 

СКАНВОРД
Реклама (16+)
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Объявления
Басплатно объявление в газету можно подать 

в рубрики «Авто», «Недвижимость», 

«Отдам/приму в дар».

Объявления принимаем по тел. 6-39-39-0, 25-35-46. 

На сайте www.gorodskievesti.ru/obyavleniya/ 

По e-mail: reklama@gorodskievesti.ru

САХАР

МУКА
Тел. 25-23-46,

27-10-61,
8-961-773-94-00

ДОСКАДОСКА
БРУС

5800
руб/м3

5800
руб/м3

СРУБЫ
8 (922) 600-32-32, 8 (912) 210-02-66

ГАЗель
Будка
Тел. 27-10-69,

8-952-744-84-70,

8-952-744-84-68

СЕТКА

8 (922) 221-4-221
от производителя

сварная оцинкованная

кладочная

для клеток

НЕДВИЖИМОСТЬ

 ОБМЕН  1-КОМН.

  1 комн., ул. Емлина, 16, меняю или 

продаю. Тел. 8 (953) 001-80-96 

 ПРОДАЖА  КОМНАТЫ

  Квартира, ул. Герцена, 5, состояние 

хорошее, пластиковые окна, сейф-двери. 

Сделан косметический ремонт. Рассмотрю 

варианты обмена на 1-комн., с вашей 

доплатой, в этом же районе. 8 (961) 

765-58-70

  Комната 15.3 кв.м. в 2-комн. квар-

тире, 2/5 эт. пр. Космонавтов, 24б. Цена 

600 т.р. Тел. 8 (904) 542-54-24

 ПРОДАЖА  1-КОМН.

  1-комн., в отличном состоянии, окна 

выходят во двор, пластиковые окна, 

межкомнатные двери, кладовка, новая 

сантехника, душ. кабина, трубы, счетчики 

на воду, рядом ТЦ «Марс», школы № 4,5,6 

, автобусные остановки. 8 (905) 805-12-76

  1-комн., 32 кв.м., ул. Набережная, 

15, 1/3 эт., документы готовы к продаже. 

Цена 960 т.р. Тел. 8 (908) 906-80-23

  1-комн., 25 кв.м., ул. Юбилейная, 

1, 1/5 эт., в обычном состоянии, рядом 

магазины, аптека, автобусные остановки. 

Тел. 8 (950) 644-09-24

  1-комн., 39 кв.м., ул. 1 мая, 6, 3/4 

эт., в центре города, теплая и уютная, 

большая кухня и комната, стоят счетчики 

на воду и электроэнергию. Срочно. Тел. 

8 (961) 761-73-25

 ПРОДАЖА  2-КОМН.

  2-комн., в Екатеринбурге, район 

Академический. Тел.8 (900) 198-68-37

  2-комн., 46 кв.м., 5/5 эт., ул. Ем-

лина, 6, брежневка, размотри обмен 

на 1-комн. Цена 1 млн. 750 т.р. Тел. 8 

(952) 149-95-72

  2-комн., 53 кв.м.,ул. Чкалова, 25, 5/5 

эт., пластиковые окна, балкон застеклен, 

радиаторы отопления, приборы учета 

заменены. Тел. 8 (999) 569-54-10

  2-комн., 45 кв.м., ул. Космонавтов, 

8, 4/5 эт., заменены электропроводка, 

радиаторы отопления, установлены 

счетчики воды и электроэнергии. Тел.8 

(912) 618-64-14

  2-комн., 38.5 кв.м., ул. Емлина, 

14, 4/5 эт., пластиковые окна, балкон 

застеклен, счетчики на воду, новая 

сейф-дверь, телефонная точка. Тел. 8 

(922) 157-38-75

  2-комн., 46 кв.м., ул. Емлина, 6, 

5/5 эт., в хорошем состоянии, светлая, 

теплая. Тел. 8 (952) 149-95-72

  2-комн., 47 кв.м., ул. Емлина, 4а, 

4/5 эт., мебель всю оставляю: диваны, 

кухню, шкафы, кресла. Или обмен на 1-к 

квартиру в г. Екатеринбурге без доплаты. 

2 млн. 200 т.р. Тел. 8 (922) 111-33-93

  2-комн., 58 кв.м., ул. Ватутина, 37, 

2/4 эт., санузел раздельный под кафе-

лем. Счетчики на воду. Цена 2 млн. 200 

т.р., торг. Тел. 8 (909) 003-26-66

  2-комн., 39.4 кв.м., ул. Вайнера,  

33б,  5/5 эт., состояние обычное, окна и 

батареи простые. Тел. 8 (922) 132-12-76

  2-к квартира, 44 кв.м., Карбышева, 

8, 1/5 эт. Продам срочно, квартира 

после ремонта в отличном состоянии 

чистая, уютная, все поменяно. Тел. 8 

(900) 199-42-77

 ПРОДАЖА  3-КОМН.

  3-комн., 60 кв.м., г. Екатеринбург, р-н 

Южн. Автостанции, лоджия. Тел. 8 (922) 

135-82-62

  3-комн., СТ, 78.5 кв.м., ул. 1 Мая, 8а, 

4/4 эт., комнаты раздельные, в хорошем 

состоянии, балкон, центр города. Тел. 8 

(982) 746-29-78

   3-комн. пос. Крылосово,  в отличном 

состоянии, продажа или обмен на кварти-

ру или дом в городе. 8 (904) 541-00-88

  3-комн., 64кв.м., 1/5 эт., новой пла-

нировки, в районе Крытого ранка, в отл. 

состоянии. Балкон застеклен, пластиковые 

окна,  межкомнатные, сейф-двери. Цена 

2 млн. 230 т.р., возможен торг. Тел. 8 

(909) 009-40-15

  3-комн., 54.4 кв.м., ул. Советская, 

22б, 3/9 эт., в квартире пластиковые 

окна, межкомнатные двери новые, счёт-

чики на воду, в одной из спален сделан 

ремонт и натянут потолок. Цена 2 млн. 

200 т.р. Тел. 8 (950) 201-04-61

 ПРОДАЖА  ДОМА

   Деревянный дом в Дружинино, с 

центральным водопроводом и канали-

зацией, отопление-электрокотел и печь. 

Газ привозной. На участке баня, беседка, 

теплица. 8 (932) 127-61-19

  Жилой дом, 10,5 соток земли, печное 

отопление, рядом колонка, баня, все в 

собственности, торг при осмотре, возмо-

жен обмен на квартиру в Крылосово. рас-

смотрим все варианты. 8 (905) 805-16-72

 ПРОДАЖА  УЧАСТКИ

  Садовый участок 8 сот. в к/с № 105, 

за п. Билимбаем, напротив Соснового 

бора. Участок разработан, есть 3 теплицы, 

сарай, туалет, колодец, бак для воды. Для 

жилья — железный вагончик 10 кв.м., под-

ведено электричество. 8 (922) 616-77-02

  Участок 4 сот. в к/с № 31, новый дом 

из пеноблока 2 этажа + веранда. Общая 

площадь 63 кв.м., имеется строение под 

баню. Цена 700 т.р., без торга, или меняю 

на участок ИЖС в городе с вашей допла-

той.  Собственник. Тел. 8 (965) 518-40-01

  Участок в к/с №70, 7 сот. + 1,5 сот. 

под картошку. Дом, баня, сарай, 2 тепли-

цы, все насаждения, участок приватизи-

рован. Тел. 8 (950) 194-68-77, 63-28-42

  Участок в к/с №42 (экологически 

чистый район), напротив базы «Сосновый 

бор», летний дом, баня, теплицы, парники, 

насаждения, летний водопровод. Рядом 

пруд, автобусная остановка. Тел. 8 (905) 

803-92-82

  Земельный участок ,  20 сот . , 

п.Старауткинск, д.Курья, на берегу 

р.Чусовая, электричество. Цена 300 т.р., 

торг. 8 (904) 540-51-60

  Участок 5 сот., в к/с №4, ул. Белин-

ского, р-он Лесничества, ухожен, со всеми 

насаждениям. Летний 2-эт. дом, с печкой. 

Рядом водоем, колодец, на участке летний 

водопровод. Собственник. Цена 300 т.р., 

торг. Тел. 8 (922) 010-43-14, 24-40-70

  Земельный участок под ИЖС, 16 

сот., в с.Слобода, недорого. Тел. 8 (922) 

118-69-87 

  Земельный участок 15 сот., Шалин-

ский р-н, д. Сылва, ул. Марта, 8. Собствен-

ник. Тел. 8 (922) 205-65-72 

  Участок, к/с № 53, 11 сот., 2-х эт. 

деревянный дом, баня. Тел. 25-61-38 

 ПРОДАЖА  ГАРАЖИ

  Сдам в аренду металлический гараж 

на Хромпике. Тел. 8 (922) 129-95-04

  Продам гараж на Строй поселке, без 

ямы. Тел. 8 (904) 165-16-97, 63-87-16

 СДАЮ  НЕДВИЖИМОСТЬ

  Сдам комнату, либо квартиру, в г. 

Екатеринбурге., на длительный срок. Тел. 

8 (953) 055-61-01

  1-комн. ул. Бульвар Юнности, 16. Тел. 

8 (950) 207-32-42

  1-комн., 36 кв.м., ул. Вайнера, 47б, 

4/10 эт. Из мебели — кухонный гар-

нитур, интернет. Сдам на долгий срок. 

Цена. 9 т.р. в мес. + ком. услуги. Тел. 8 

(908) 919-99-60

  2-комн., ул. Вайнера, 27, русской се-

мье, без мебели. Цена 6500 р. + ком. 

услуги. Тел. 8 (912) 222-43-48. 

  2-комн., 22 кв.м., пр. Ильича, 3/1, 

4/5 эт., в районе техникума. Цена 7 т.р 

+ свет. Тел. 8 (953) 004-80-94

  2-комн., 42 кв.м., ул. Ленина, 9б, 

1/5 эт., в хорошем состоянии, со всем 

необходимым для проживания. Цена  15 

т.р. в мес. Тел. 8 (922) 004-07-39

  2-комн., 54 кв.м., ул. Пушкина, 2/5 

эт., с мебелью и бытовой техникой. Цена 

11 т.р. в месс. Тел. 8 (901) 414-66-18

  2-комн., 38 кв.м., ул. 50 лет СССР 24, 

2/5 эт., на длительный срок, порядочной 

русской семье, в квартире есть все не-

обходимое, установлены пластиковые 

окна. Цена 10 т.р + ком. услуги. Тел. 8 

(904) 543-10-18

  Сдается в аренду рабочее место для 

парикмахера и маникюриста в офисе. Тел. 

8 (922) 124-03-53

 ПРОЧЕЕ  НЕДВИЖИМОСТЬ

  Продам промбазу. Тел. 8-902-877-

99-65 

  Здание магазина в п. Билимбай, по ул. 

Ленина, 91, 8,5 сот. в собственности, ка-

тегория земель: земли населенных пунк-

тов для производственных целей. Все 

вопросы по телефону. 8 (950) 202-71-77

АВТО

 ПРОДАЖА  НАШИ

  ВАЗ-2115, 06 г.в., двигатель, коробка, 

двери, резина. Тел. 8 (929) 214-50-06

  Cрочно! Нива-21214. Тел. 8 (922) 

115-49-25

  ВАЗ-2104, 05 г.в. Цена 60 т.р. Тел. 8 

(952) 725-51-67

  ВАЗ-21099, 02 г.в., цвет «серебрис-

тый металлик», инжектор, европанель, 

кожаный салон, тонировка, музыка, сиг-

нализация. Негнилой, без ДТП, отличное 

состояние, ПТС родной. Цена договорная. 

Тел. 8 (908) 909-91-66

  ВАЗ-21099, 97 г.в., цвет «серый метал-

лик». Цена 35 т.р. Тел. 8 (922) 167-96-57

  ВАЗ-2110, 02 г.в., цвет черный, салон 

«пилот». Музыка, сигнализация, небитый, 

отличное состояние. Цена договорная. Тел. 

8 (908) 909-91-66

  ВАЗ-21102, 00 г.в., цвет белый, инжек-

тор. Цена 40 т.р. Тел. 8 (982) 768-99-36

  ВАЗ-21104, 06 г.в, отличное состояние, 

цвет «сочи», 16-кл., дв. 1,6. Цена договор-

ная. Тел. 8 (908) 909-91-66

  ВАЗ-2111, 01 г.в., цвет серебристый, 

состояние хорошее. Цена 100 т.р. Торг при 

осмотре. Тел.8 (902) 270-68-72

  ВАЗ-2112, 04 г.в., хорошее состояние, 

чехлы тонировка. Цена договорная. Тел. 

8 (908) 909-91-66

  ВАЗ-2112, декабрь 06 г.в. Цена 100 

т.р. Торг. Обмен. Тел. 8 (992) 007-01-78

  ВАЗ-2112, декабрь 06 г.в., 16-кла-

панный. Цена 100 т.р. Торг. Тел. 8 (912) 

610-92-19

  ВАЗ-2114, 07 г.в., цвет «кварц». Му-

зыка, сигнализация, кожаный салон, ЭСП, 

тонировка, отличное состояние. Тел. 8 

(902) 263-67-62

  ИЖ-2717, 02 г.в., новый двигатель 

(декабрь 14 г.в., 500 км) и КПП от ВАЗ-

2106. Или меняю на ВАЗ не старше 2005 

г.в. Тел. 8 (922) 127-77-78

  Лада Гранта, 14 г.в., состояние ново-

го авто, 100% родной кузов. Музыка, 

тонировка, чехлы, сигнализация, резина 

зима/лето, парктроник. Цена договорная. 

Тел. 8 (905) 800-57-61

  ВАЗ-2114, 06 г.в., музыка, сигнали-

зация, ЭСП. Цена договорная. Или обмен. 

Тел. 8 (908) 909-91-66

  Лада Приора, 11 г.в., пробег 38 т.км, 

цвет черный, комплектация «норма», 

сигнализация, один хозяин. Тел. 8 (912) 

633-86-04, 8 (912) 633-84-99

 ПРОДАЖА  ИНОМАРКИ

  ЗАЗ «Сенс», 09 г.в., цвет болотный, 

двигатель 1.3, пробег 25 т.км., тонировка 

задних стекол, mp3, сигнализация, зим./

лет. резина, чехлы. Состояние идеальное. 

Цена 165 т.р. Тел. 8 (912) 604-21-74 

  Daewoo Matiz, 11 г.в., цвет бордовый. 

Тел. 8 (952) 727-89-13

  Fusion, 07 г.в., дв. 1,6, автомат, пол. 

комплектация, резина зима/лето. Цена 

договорная. Тел. 8 (953) 040-57-72, Артем

  Chevrolet Lacetti, 10 г.в., универсал, 

родной ПТС, один хозяин, без аварий, цвет 

«серый металлик», пробег 85 т.км, полная 

комплектация. Цена 320 т.р. Торг. Тел. 8 

(922) 124-88-33

  Daewoo Matiz, 07 г.в., цвет бордовый. 

Цена 110 т.р. Торг. Тел. 8 (982) 638-47-58

  Hyundai Accent, 07 г.в., требуется 

небольшой ремонт, на ходу, ГУР, конди-

ционер, 4 ЭСП. Или обмен. Тел. 8 (908) 

909-91-66

  Hyundai, 08 г.в., в отличном техсо-

стоянии, новая резина зима/лето. Тел. 8 

(982) 670-87-97

  Lifan Smily, 12 г.в., в идеальном со-

стоянии, не битая, без ДТП, цвет белый, 

резина зимняя/летняя, ГУР, кондиционер, 

обогрев заднего стекла и боковых зеркал, 

сигнализация с а/з и обратной связью, 

пробег 33 т.км. Все расходники менялись 

вовремя. Возможен разумный торг. Тел. 8 

(912) 645-06-11, 8 (982) 633-16-37

  Nissan Primera, 04 г.в., дв. 1,8, полная 

комплектация, небитый, некрашеный, 

идеальное состояние. Цена договор-

ная.  Или обмен. Варианты. Тел. 8 (908) 

909-91-66

  Toyota Yaris, 09 г.в. Цена 345 т.р. Тел. 

8 (953) 386-31-67

  Volvo XC-70, 06 г.в., небитый, некра-

шеный. Тел. 8 (912) 677-15-33

  Vortex Tingo, 11 г.в., 132 л.с., дв. 1,8, 

пробег 30 т.км, цвет серебристый, внедо-

рожник. Тел. 8 (904) 541-18-96

 ПРОДАЖА  ПРОЧИЕ

  ЗИЛ-погрузчик, 5 т, бокосвал, сбор-

ка 12 г., новый двигатель Д-245 (турб.) 

и погрузчик. Цена 500 т.р. Тел. 8 (902) 

500-03-06

  МАЗ-тент, 8 т. Тел. 8 (922) 123-95-41

  4-рядная картофелесажалка КСН-4А. 

Тел. 8 (902) 269-05-87

  Боковые грабли ГВК-6. Тел. 8 (950) 

195-51-72

  ГАЗель-2705, 00 г.в., ц/м, газ/бензин, 

на ходу, музыка, колонки, чехлы. Цена 65 

т.р. Торг. Тел. 8 (905) 800-57-61

  Конная косилка. Тел. 8 (950) 195-51-72

  Культиватор пружинчатый с боронами, 

марка КПС-4. Тел. 8 (950) 195-51-72

  Рулонный пресс-подборщик ППР-1,6. 

Тел. 8 (950) 195-51-72

 ПРОДАЖА  ЗАПЧАСТИ

  Летние покрышки 185х60, R-14, б/у 1 

сезон. Тел. 8 (919) 376-79-27

  5-ст. КПП, цена 3500 р., стартер, цена 

1500 р., для ВАЗ-2106, в хорошем со-

стоянии. Тел. 8 (982) 677-70-69

  Автошины Trenta, 4 шт., 185/75/R-16, 

б/у. Цена 5000 р. Тел. 8 (953) 055-52-75

  Болты для литых колес М-42, 20 шт. 

по 15 р./шт. Тел. 3-08-52, вечером

  Запчасти Kia Spectra, машина в раз-

боре. Тел. 8 (922) 176-75-12

  Запчасти ВАЗ-2110, 2109. Тел. 8 (902) 

263-67-62

  Запчасти к мотоциклу «Урал». Тел. 8 

(922) 162-34-70

  Запчасти на передний привод, расход-

ники, переднее правое крыло, задние пра-

вые двери, левые двери, правая передняя 

дверь на ВАЗ-2110, передние крылья на 

ВАЗ-2114, передние фары, рейка, стекла 

на ВАЗ-2109. Тел. 8 (908) 909-91-66

  Зимние колеса ВАЗ в сборе, R-13, 

стартер, генератор, и др. мелочи. Тел. 8 

(912) 256-05-41

  Зимние колеса на «Ниву», R-15, на 

литых дисках  Цена 10 т.р. Тел. 8 (953) 

609-39-62

  Зимние колеса на Ниву, шипованные 

шины R-16/185/75 на штампованных 

дисках, все шипы на месте, состояние 

отличное. Тел. 8 (902) 253-59-59

  Зимняя резина R-13, 14, 15, 16, 17, 

диски R-13. Или меняю на диски R-16. 

Летняя резина R-13, 14, 15, 16, 17. Резина 

зимняя R-16 с дисками и без, комплект 4 

шт. Зимняя резина Daewoo Matiz, комплект 

4 шт. Тел. 8 (908) 909-91-66

  Зимняя резина на дисках R-13, 14, 16, 

17. Тел. 8 (922) 298-95-32

  Книги для Ford Focus-1, 2 шт. Цена 

1000 р./обе. Тел. 8 (922) 206-32-84

  Косилка КС-2,1. Тел. 8 (902) 269-05-87

  Крылья и капот ВАЗ-2114. Тел. 8 

(902) 263-67-62

  Культиватор-окучник КОН-2,8. Тел. 8 

(902) 269-05-87

  Летние колеса на Ниву, R-16/185/75, 

на штампованных дисках. Тел. 8 (902) 

253-59-59

  Летняя резина R-13, 14, 15, 16, 17 

и диски на Nissan Primera. Тел. 8 (908) 

909-91-66

  Летняя резина ВАЗ, 175/70, R-13, б/у 

4 шт. Тел. 8 (902) 263-53-95

  Летняя резина с дисками R-12, б/у. 

Тел. 8 (919) 362-86-20, 8 (902) 265-19-60

  Летняя/зимняя резина R-13, 14, 15, 

16, 17. Резина на  Daewoo Matiz. Тел. 8 

(963) 447-09-45

  Летняя/зимняя резина R-13, 14, 15, 

16, 17. Резина на  Daewoo Matiz. Тел. 8 

(902) 263-67-62

  Литые диски, резина «Ханка», 

185/65/14. Дешево. Тел. 8 (922) 203-08-51

  Новая защита для передних колес 

ВАЗ-2114. Тел. 8 (922) 610-07-53

  Новые задние фонари от Москвича. 

Цена договорная. Тел. 3-08-52, вечером

  Новые коврики Chevrolet Aveo, цена 

договорная. Тел. 3-08-52, вечером

  Новые передние крылья УАЗ. Тел. 

5-47-95, 8 (952) 131-47-27

  Новые штампованные диски Chevrolet, 

R-15, 4 шт., пр-во Южной Кореи. Цена 900 

р./шт. Тел. 3-08-52, вечером

  Передние амортизаторы для Оки, 2 

шт. Цена 900 р./шт. Тел. 8 (922) 206-32-84

  Полный комплект сидений «люкс» 

с подогревом от ВАЗ-21015, в идеаль-

ном состоянии. Недорого. Тел. 8 (922) 

102-08-10

ЧАСТНЫЙ ДОМ
ПРЕСТАРЕЛЫХ
в парке г. Первоуральска

ПРОЖИВАНИЕ, ПИТАНИЕ, УХОД

от 600 руб./сут.
Тел. 8 (965) 512-51-08, 

8-950-651-95-03, (3439)25-22-52
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Дорогую бабушку 
и прабабушку 

Галину 
Александровну 
Штыменко 
поздравляем 
с 90-летним 
юбилеем! 

Желаем крепкого 
здоровья. 

Самых радостных 
мгновений,

Самых добрых 
новостей!

Чтоб от тёплых 
поздравлений
Стало на душе 

светлей!
Будет жизнь чудесней, 

ярче,
Все исполнятся 

мечты!
Вдохновения, удачи,

Нежных слов и 
красоты!

Внуки и правнучки

Дорогую Галину 
Александровну 
Штыменко 
с 90-летием!

Мчится время без 
оглядки,

И бежит за годом год,  
Что ж, такие уж 

порядки, 
Нужно двигаться 

вперёд.
Пусть прибавится 

здоровье,
Радость жизни бьет 

ключом.
Щедрым будет пусть 

застолье.
Все проблемы 

нипочем! 
Пантелеева Г.П.

соседи,
Огородников М.А.

Поздравляем 
с Днем рождения!
Тебе сегодня 10 лет.
Таких мальчишек 
больше нет!
Умен и весел, 
так хорош,

Что просто глаз 
не оторвешь!
Учись отлично, 

терпеливым будь,
 Пускай победы 

устилают 
твой путь!

Бабушка и 
дедушка Буйновы

Дорогая сестра, 
милая тетушка,

уважаемая 
Татьяна 

Михайловна,
с Юбилеем тебя!
С любовью большой 

посылаем
Тебе поздравленья 

свои,
Здоровья и счастья 

желаем,
Покоя, тепла и любви!

День Юбилея 
счастьем озарен, 
Немало доброты 

подарит он, 
Улыбки, поздравления, 

цветы…
Пусть сбудутся, все 
светлы мечты!

Пусть Ангел тебя 
хранит,

Наш семейный 
доктор!
С уважением, 

семья Кожевниковых 
и Фоминых

Дорогого нашего 
классного 

руководителя 
Дмитрия 

Анектовича 
Зырянова 

поздравляем 
с Днем рождения!

Мы Вас сегодня 
поздравляем,
Подарки дарим 

и цветы,
Примите их в знак 

уважения,
И доказательства 

любви.
Вы наш учитель 
и наставник,
И мы желаем 
счастья Вам.

Сегодня в праздник 
День рождения,

Здоровья 
пожелаем Вам.

Пусть ваши дети 
будут рядом,
Работа будет 
вам родной,

Терпенья много 
Вам и силы,

Вы наш учитель 
дорогой!

С уважением, ученики 
8 «фм» и их родители

Анастасию 
Захаренкову 
поздравляем 

с Днем Рождения!
Будь всегда такой 
же милой, нежной, 
ласковой, красивой.

Для супругой — самой 
лучшей, для друзей — 
как солнца лучик.

Для детей — красивой 
самой, самой лучшей 

в мире мамой.
Для врагов — 
непобедимой,

Для семьи — всегда 
любимой.

Пусть судьба тебя 
ласкает,

Деньги в кошельке не 
тают.

И пускай тебя беда
Не коснется никогда.

Коллеги

Дорогая Светлана 
Тимофеевна 
Веденкина, 
поздравляем 
с Юбилеем!

Желаем крепкого 
здоровья.

Как хорошо на юбилей
Собрать вокруг себя 

друзей, 
Детей и внуков 
пригласить,

Питья медового 
испить,

В копилку жизни 
заглянуть, 
Чтоб весело 

продолжить путь.
И презирая страх и 

беды
Рвануть по этому 

пути 
И вернуть: главные 

победы
Вас ожидаю впереди.

Благополучия, 
счастья, удачи.

Совет 
ветеранов СУ-4

Парфенова, Агеева, 
Чернякова, Попова 

  Правое крыло на а/м Nissan Primera, 

цвет серебристый. Тел. 8 (908) 909-91-66

  Прицеп к УАЗ. Тел. 5-47-95, 8 (952) 

131-47-27

  Чехол Rav-4 на запаску. Тел. 8 (908) 

909-91-66

 ПРОДАЖА  МОТОТЕХНИКА

  Мопед «ФИМ-100». Тел. 8 (922) 615-

44-39

  Мопед Zid Lifan, объем дв. 49 см, 

пробег 20 км, новый АКБ, идеальное со-

стояние. Тел. 8 (922) 229-99-79

  Мотоцикл «Восход-3М», цена 10 т.р. 

Скутер 2-местный, цена 20 т.р. Тел. 8 

(922) 162-34-70

  Снегоход Stels V800 «Росомаха», 13 

г.в., в отличном состоянии. Цена 320 т.р. 

Тел. 8 (904) 167-70-58 

 ПОКУПКА  ЗАПЧАСТИ

  Диск для Нивы, R 16,. Тел. 8 (922) 

117-81-09 

  Колеса для мотоцикла «Урал» и 

«Днепр». Тел. 8 (909) 003-16-01

  Лобовое стекло на ГАЗель. Тел. 8 

(902) 272-25-07

  Новый компрессор. Тел. 8 (908) 909-

91-66

  Пистолет-толщиномер для лакокра-

сочного покрытия. Тел. 8 (908) 909-91-66

 ПОКУПКА  АВТО

  Мотоцикл «Урал» в любом состоянии. 

Тел. 8 (902) 444-32-72

  Автомобиль в любом состоянии. Тел. 

8 (905) 800-57-61

  Автомобиль. Тел. 8 (902) 263-67-62

  Автомобиль. Тел. 8 (908) 909-91-66

  Автомобиль. Тел. 8 (922) 298-95-32

  Автомобиль. Тел. 8 (963) 447-09-45

  Недорого мотороллер «Тулица», «Вят-

ка», с документами. Тел. 8 (953) 388-81-68

  Недорого мотоцикл «Ковровец» или 

«Минск»: бак-капля, мотороллер «Вятка». 

Тел. 8 (953) 388-81-68

  Скутер, мопед, мотоцикл. Тел. 8 (908) 

909-91-66

  Трактор Т-25, Т-16, сельхозтехника. 

Тел. 8 (902) 263-49-43

ПРОДАЖА

 ТЕХНИКА

  Телевизор «LG», в рабочем состоянии, 

дешево. Тел. 64-30-38, после 6 ч вечера  

  Чайник-термопот, состояние хоро-

шее. Цена 1 100 р. Тел. 8 (902) 279-

50-79

  Холодильник «Снежинка 304», ра-

ботает отлично. Цена 1 т.р. Тел. 8(904) 

380-52-64

  Газовая плита «Dako civic», 4 ком-

форки, электророзжиг, ширина - 500мм. 

Цена 5 т.р. Тел. 8 (922) 206-05-04

  Морозильная камера «Бирюса», в 

очень хорошем состоянии, в употре-

блении была мало. Высота 84, ширина 

57. Цена 5 т.р. Тел. 8 (912) 697-93-83

  Хлебопечь «Мулинекс», инструкция, 

мерный стакан. Цена 1 500 р. Тел. 8 

(912) 638-67-52

  Электрическая соковыжималка для 

цитрусовых, состояние новое, пользова-

лись 2 раза, но потом не пригодилась. 

Цена 500 р. Тел. 8 (950) 651-48-50

  Блендер «Vitek», в отличном рабочем 

состоянии, 300 р. Тел. 8 (950) 651-48-50 

  Ноутбук «Самсунг N100S»,  в от-

личном состоянии, недорого. Тел. 8 

(963) 055-84-88

  Монитор «L1917s», 19 дюймов, без 

проводов, 1 500 р. Тел. 8 (952) 733-96-36

  Телевизор «Панасоник», с докумен-

тами. Цена 4 т.р. Тел. 8 (908) 630-54-82

  Видеоплеер «Sharp». Цена 500 р. 

Тел. 8 (922) 296-17-04

  Телефоны стационарные, в отлич-

ном состоянии, в наличие три штуки, 

автодозвон. Цена 250 руб. Тел. 8 (950) 

202-79-85

  Сканер, работает от USB, драйверов 

нет. Цена 400 р. Тел. 8 (922) 216-57-45

  Принтер «Samsung» SCX-340 SW, 

б/у один год, состояние хорошее. Цена 

3 500 р. Тел. 8 (902) 279-50-79

  ОДЕЖДА

  Плащ муж., р. 52-54, на меховом 

подкладке, плащ муж., для рыбалки. Не-

дорого. Тел. 64-30-38, после 6 ч вечера  

  Плащ жен., новый, р. 50-52, костюм 

строгий новый, и многое другое. Очень 

дешево.  Тел. 64-30-38, после 6 ч вечера  

  Ботинки, жен., р.37, идеальное 

состояние. Цена 600 р. Тел. 8 (912) 

266-39-02

  Куртка, жен., р. 42-44, в хорошем 

состоянии. Цена 800 р. Тел. 8 (912) 

266-39-02

  Полупальто, жен., р. 42-44, красивое 

и нежное из мягкой ткани молочного 

цвета, состояние новое. Цена 800 р. Тел. 

8 (950) 199-00-99

  Зимний комбинезон «Кико», для 

мальчика, на возраст 2,5-4 года, со-

стояние хорошее, всё работает. На 

крупного ребенка. Цена 800 р. Тел. 8 

(902) 503-66-22

  Новый комбинезон, для мальчика, р. 

62-68 см (2-6 мес), теплый. Цена 500 р. 

Тел. 8 (953) 380-60-76

  Комбинезон весна-осень, для дево-

чек,  рост 92 см., в отл. состоянии. Цена 

1 500 р. Тел. 8 (900) 216-30-08

  Платье на девочку 5-6 лет, в отл. 

состоянии. Цена 200 р. Тел. 8 (904) 

980-00-69

  Детские кеды-кроссовки, в хорошем 

состоянии, р. 22, 14 см. по стельке. Цена 

200 р. Тел. 8 (950) 198-44-54

МУЗ. ИНСТРУМЕНТЫ

  Скрипку вместе с чехлом, в подарок 

отдам мостик, состояние идеальное. 

Цена 3 500 р., торг. Тел. 8 (992) 016-

99-41

  Пианино «Элегия», чёрный цвет 

(полировка), в хорошем состоянии, на-

строено. Самовывоз. Цена 3 т.р. Тел. 8 

(904) 174-21-89

  Граммофон марки «мг-3», 1955 года 

выпуска. В подарок 8 пластинок. Цена 9 

т.р. Тел. 8 (922) 204-17-03

  СПОРТИВНЫЕ ТОВАРЫ

  Перчатки бойцовские, в идеальном 

состоянии. Цена 350 р. Тел. 8 (904) 

980-00-69

  Шерсть для валяния, 8 цветов по 

100 гр. (желтый, зеленый, красный, 

светло-розовый, белый, черный, синий, 

сиреневый). Цена за всё  500 р. Тел. 8 

(912) 691-58-92

  Детские резиновые ласты, р. 16.5-

17.5, красные, б/у, в отл. состоянии. Цена 

290 р. Тел. 8 (904) 982-51-11

  Продам роликовые коньки, на маль-

чика, р. 29-32, регулируется, «Larsen», 

алюминиевая рама, каучуковые колёса. 

Цена 1 т.р. Тел. 8 (953) 009-98-56

  Фигурные коньки, б/у, размер 35. 

Цена 1 500 р. Тел. 8 (950) 647-84-79

  ПРОЧЕЕ

  Банный сруб. Тел. 8 (950) 643-78-58 

  Продаю новые секционные гаражные 

ворота, срочно. Тел 8 (902) 449-66-16

  Пчёл среднерусских (пакеты), улья, 

вощину, инвентарь, медогонку. Тел. 8 

(902) 260-11-84

  Навоз, торф. Б/р. Тел. 8 (902) 447-

81-52

  Котёл отопления на отработанном 

моторном масле (самодельный), встроена 

водяная рубашка, обогрев до 150 кв.м., 

цена 10 т. р. Тел 8 (965) 518-40-01

УСЛУГИ

  Поющий тамада-диджей, весело, про-

фессионально. Тел. 8 (919) 382-72-73

ИЩУ РАБОТУ

  Няней, дети любого возраста, кругло-

суточно. Тел. 8 (953) 040-64-68

   Плиточник, штукатур. Тел. 8 (919) 

37-87-854
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